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СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СО В ЕТА Р С Ф С Р
8 августа в 10 часов утра в Москве, в 

Большом Кремлевском Дворце начала ра
боту восьмая сессия Верховного Совета 
РСФСР девятого созыва.

Депутаты и гости продолжительными 
аплодисментами встретили товарищей

Ю. В. Андропова, А. П. Кириленко, 
К. Т. Мазурова, Г. В. Романова, Б. Н. 
Пономарева, И. В. Капитонова, М. В. Зи- 
мянина, Я. П. Рябова, К. В. Русакова.

Сессию открыл Председатель Верховно
го Совета Российской Федерации В. А. 
Котельников.

На рассмотрение сессии вынесены воп
росы о проекте Закона РСФСР о выборах 
в Верховный Совет РСФСР, о проекте 
Лесного кодекса РСФСР, об утверждении 
Указов Президиума Верховного Совета 
РСФСР.

(ТАСС).

В ОБКОМЕ КПСС

ОБ ИНИЦИАТИВЕ ОБЛАСТНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ ПИСАТЕЛЕЙ, 
ХУДОЖНИКОВ, ТЕАТРАЛЬНЫХ 
Р А Б О Т Н И К О В

ОДНО ДРУГОМУ НЕ ПОМЕХА

Бюро обкома КПСС одоб
рило инициативу областных 
организаций писателей, ху
дожников, театральных ра
ботников по улучшению 
идейно-воспитательной рабо
ты в районах поиска, добы
чи, транспортировки и пе
реработки нефти и газа в 
свете решений декабрьско
го (1977 г.), июльского 
(1978 г.) Пленумов ЦК
КПСС, указаний и рекомен
даций Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР товарища Л. И. 
Брежнева, высказанных в 
период поездки в районы 
Сибири й Дальнего Востока, 
в речи ■ на XV III съезде 
ВЛКСМ.

В принятом по этому по
воду постановлении реко
мендовано областным орга
низациям творческих сою
зов, партийным организа
циям писателей, художни
ков, театров, филармонии 
активнее вовлекать творче
ских работников области в 
решение задач освоения 
природных богатств, повы
шения уровня культурного 
обслуживания трудящихся 
в районах поиска и добычи 
нефти и газа. Особенно ва
жно, чтобы эта работа ве
лась на высоком идейно
художественном уровне и 
носила долговременный,
планомерный характер, пре
дусматривала приобщение к 
данным задачам молодых 
творческих сил.

Томскому, Колпашевскому, 
Стрежевскому горкомам

КПСС, Каргасокскому, Па- 
рабельскому райкомам
КПСС, облсовпрофу, управ
лению культуры облиспол
кома поручено оказывать 
постоянную помощь и со
действие областным органам 
творческих союзов в орга
низации работы в трудо
вых коллективах, решаю
щих задачи создания неф
техимии, нового этапа раз
ведки месторождений, раз
вития нефтяной промыш
ленности. Используя опыт и 
участие профессиональных 
творческих работников, ну
жно принять меры к широ
кому развитию на местах 
художественного творчества 
трудящихся, молодежи, их 
идейному и эстетическому 
воспитанию, правильному 
использованию свободного 
Времени.

Объединению Томскнефть, 
геологическому управлению, 
нефтепроводному управле
нию, объединению Томск- 
трансгаз, дирекции химком
бината, другим предприя
тиям промышленности и 
сельского хозяйства и Том
ской организации Союза ху
дожников РСФСР рекомен
довано рассмотреть вопрос 
о заключении творческих 
договоров коллективов
предприятий с ведущими 
художниками Томска на со
здание тематических произ
ведений, прославляющих 
величие труда и борьбы со
ветского народа за создание 
Западно-Сибирского нефте
газового комплекса.

На Крутоложенском мо
лочном комплексе колхоза 
«Первое мая» завершается 
ремонт помещений и обору
дования. Бригада строите
лей прибыла сюда сразу же, 
как только коровы были пе
реведены на пастбища. Сде
лать предстояло многое: кое- 
где заменить половицы, 
подлатать кормушки, отла
дить кормораздатчики, про
вести профилактический ос
мотр всего оборудования. 
Многое уже сделано, оста
лись мелочи, и комплекс, 
основные помещения которо
го уже высушены, вычище
ны и побелены, может при
нимать поголовье коров.

Большая заслуга в организа
ции ремонтных работ, свое
временном завозе необходи
мых строительных материа
лов несомненно принадле
жит бригадиру колхозных, 
строителей К. Г. Симолину.

Доярки и скотники в это 
время соревновались за 
«большое молоко». Ведь они 
обязались за лето взять от 
каждой коровы по 1.300 ки
лограммов молока. Судя по 
тому, что даже в настоящее 
время среднесуточные надои 
составляют около 14 кило
граммов, социалистические 
обязательств^ будут с успе
хом выполнены. Среди мас
теров машинного доения в 
июле особо отличилась А. П.

Капитуло, получив от каж
дой коровы своей группы по 
500, а с начала года — по 
2.409 килограммов молока. 
По 450 килограммов надоила 
в июле от каждой коровы 
мастер машинного доения 
И. Я. Панова. Близка к пе
редовикам и молодая дояр
ка Нина Канина.

Чтобы коровы не сбавля
ли молоко в августе, их до
ят три раза в сутки, пасут 
вечером и кормят зеленой 
массой. Так крутоложенцы 
заботятся о производстве 
ценнейшего вида животно
водческой продукции. Так 
они смотрят вперед.

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

С е м е н а —с первы х  дней
Сельскохозяйственный от

дел обкома КПСС, производ
ственное управление сель
ского хозяйства облисполко
ма провели зональные семи
нары-совещания машини
стов зерноочистительно-су
шильных комплексов, на
чальников районных кон
трольно-семенных инспек
ций, семеноводов и главных 
агрономов хозяйств, а также 
районов по вопросам свое
временной подготовки и за
сыпки классных семян под 
урожай 1979 года.

Организация работы ком
плексов по производству се
мян, технология обработки 
вороха на семенные цели,

оплата труда машинистов, 
техника безопасности и ре
гулировка сушильного обо
рудования — эти к другие 
вопросы были подробно ос
вещен ,1 в докладе замести
теля начальника областного 
управления сельского хозяй
ства М. Ф. Разумникова, в 
выступлениях агрономов и 
машинистов. Участники се
минаров обсудили задачи по 
улучшению семеноводства и 
производства семян зерно
вых культур и многолетних 
трав, обменялись опытом 
работы по очистке семян м 
доведению их до уровня 
классных, ознакомились с 
работой своих коллег в кол

хозе «Гигант» Шегарского 
района и Томском ОГОС им. 
Б. Н. Сидоренко, где прохо
дила учеба.

Главное, на что обраща
лось особое внимание на 
семинарах, — это обеспе
чить засыпку семян всех 
культур под урожай буду
щего года, полную сохран
ность поступающего с полей 
зерна, для чего организовать 
бесперебойную, в соответст
вии со сложившейся обста
новкой, работу зерноочисти
тельно-сушильных комплек
сов и установок активного 
вентилирования.

Р. МИХАЙЛОВ.

ДРУЖЕСКАЯ ВСТРЕЧА
7 августа Генеральный се

кретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнев встретился в Кры
му с Генеральным секрета
рем Румынской коммуни
стической партии, Прези
дентом СРР Н. Чаушеску.

В ходе беседы состоялся 
обмен мнениями о коренных 
направлениях и перспекти
вах развития разносторон
них связей между КПСС и 
РКП, между советским и 
румынским народами. Л. И. 
Брежнев и Н. Чаушеску ука
зали, что существуют боль
шие возможности для разви
тия взаимовыгодного со
трудничества в различных 
областях, в частности, для 
дальнейшего расширения и 
углубления двусторонних 
хозяйственных связей, в 
увязке с долгосрочными це
левыми программами со
трудничества, одобренными 
X X X II сессией СЭВ.

Л. И. Брежнев и Н. Чау
шеску уделили значитель
ное внимание внешнеполи
тическим вопросам. Они от
метили, что в современных 
условиях первостепенное 
значение имеют усилия, на
правленные на разоружение, 
прежде всего ядерное. Исхо
дя из этого, была подчерк
нута необходимость всемер
но добиваться претворения - 
в жизнь положений заклю

чительного документа спе
циальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН по разо
ружению.

Важной целью политики 
обеих стран было и остает
ся развитие процесса раз
рядки напряженности во 
всемирном масштабе, допол
нение разрядки политиче
ской конкретными мерами 
по разрядке военной. Ука
зывалось также на большое 
значение сплочения всех 
миролюбивых демократиче
ских сил в борьбе за со
блюдение неотъемлемых 
прав народов на свободу и 
независимость, против ка
кого-либо вмешательства 
извне в их внутреннюю 
жизнь. ч

Встреча прошла в откро
венной и дружественной об
становке.

В беседе приняли участие: 
с советской стороны —член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, кан
дидат в члены Политбюро, 
секретарь ЦК КПСС К. У. 
Черненко, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. И. Блатов; с ру
мынской — кандидат в чле
ны Политисполкома ЦК 
РКП, министр иностранных 
дел СРР С. Андрей, член 
ЦК РКП, советник Генераль
ного секретаря РКП, Прези
дента СРР К. Митя.

(ТАСС).

В. Чеплеев — монтажник МСУ-46. Владимир — один 
из опытнейших работников бригады А. Метелкина. Ему 
поручают наиболее ответственные задания. Качество 
монтажа не вызывает никаких нареканий. В настоящее 
время бригада трудится на монтаже подкрановых путей 
па складе металлов.

Фото В. Казанцева.

Мин Елизвоевич Лотрепалов возглавляет одну из луч
ших бригад Ягоднннского лесопункта Белоярского лесо
промышленного комбината. По итогам семи месяцев иа 
счету передового коллектива более 42 тысяч кубометров 
заготовленной древесины, из них три тысячи—сверх пла
на. Соревнуясь за достойную встречу Дня работника ле
са, ягоднинцы решили выполнить девятимесячным план 
к 17 сентября.

Фото В. Федорова. ь* . * шЙ М

В п о л е т е - «  П ро г р е е с-3 »

Сообщение ТАСС
В соответствия с програм

мой обеспечения длительно
го функционирования ор
битального научно-исследо
вательского комплекса «Са- 
лгот-б» — «Союз» 8 августа 
1978 года в 1 час 31 минуту 
московского д^ремени в Со
ветском Союзе произведен 
запуск автоматического гру
зового транспортного кораб
ля «Прогресс-3».

Целью запуска корабля 
«Прогресс-3» является дос
тавка на станцию «Салют-6»

различных грузов, в числе 
которых — оборудование, 
аппаратура, материалы для 
обеспечения жизнедеятель
ности космонавтов и прове
дения научных исследова
ний, а также почта.

В ходе полета будет про
водиться дальнейшая отра
ботка элементов конструк
ции, бортовых систем и обо
рудования ' автоматического 
грузового корабля.

Транспортный корабль 
«Прогресс-3» выведен на ор
биту с параметрами:

— максимальное удаление 
от поверхности Земли — 249 
километров;

— минимальное удаление 
от поверхности Земли — 
195 километров;

период обращения — 88,7 
минуты;

— наклонение — 51,6 гра
дуса.

По данным телеметриче
ской информации, все систе
мы корабля «Прогресс-3» 
функционируют нормально.

Страда
автотранспортников

К горячей поре уборки 
урожая мы начали активно 
готовиться в мае, сразу пос
ле окончания годового тех
нического осмотра автомоби
лей.

Опыт работы на уборке4 
урожая у нашего коллекти
ва накоплен неплохой, одна
ко организация перевозок 
сельскохозяйственных гру
зов третьего года пятилетки 
требует особого внимания.

Водители томской авто
колонны № 1974 с глубоким 
интересом знакомились с 
материалами июльского
Пленума ЦК КПСС, разра
ботавшего широкую про
грамму дальнейшего разви
тия сельского хозяйства. И 
вот сейчас они на переднем 
крае претворения этой про
граммы в жизнь, там, где 
началась уборка урожая 
1978 года. 410 человек, или 
90 процентов нашего коллек
тива, 373 автомобиля авто-

ЙВТОКОЛОННЙ Ий полях
колонны приступили к вы
полнению производственных 
заданий по уборке урожая в 
совхозах области.

Нынче задача коллектива 
осложнена. Наши водители 
в течение 15 лет подряд ра
ботали в уборочную страду 
в хозяйствах Томского райо
на. Что это означает — не 
стоит пояснять, преимущест
ва очевидны. А теперь авто
колонна направлена в совхо
зы Кожевниковского, Ше
гарского, Чаинского и Том
ского районов. Усложнено 
управление бригадами, утра
чены налаженные деловые 
контакты с работниками 
совхозов — водители начали 
работу в новой для них об
становке, на незнакомых до
рогах. И потому многое за
висит теперь от того, как 
подготовили мы своих лю
дей к самостоятельной рабо
те, как они используют на
копленный ими опыт.

Для водителей быть вдали 
от дома, от семьи — при
вычное дело. И тем не ме
нее, готовясь 1C уборке уро
жая, большое внимание уде
ляли мы моральному на
строю автомобилистов, пре
жде всего из числа молоде
жи. Хорошо подготовили 
технику — проверяли при
дирчиво каждый автомо
биль, чтоб он не подвел там, 
в поле.

Состав бригад был изве
стен всем водителям авто
колонны, а руководят брига
дами те, кто не раз и не. два 
был на уборочной страде, 
хорошо ориентируется в об
становке и знает технику. 
Это в большинстве своем — 
коммунисты.

В каждой бригаде, перед 
отъездом на работу е совхо
зы, были обсуждены многие 
вопросы организации труда, 
безопасности движения, со
циалистического соревнова
ния.

Особое внимание было 
уделено водителям, впервые 
принимающим участие в 
уборке урожая, а также тех
нической готовности автомо
билей. Причем вся подго
товка проходила с учетом 
плюсов и минусов уборки 
прошлого сезона.

И вот бригады, которыми 
руководят И. Д. Лонской, 
Ф. Е. Грудин, В. Я. Шива- 
ков, В. С. Михеев, Ф. Д. 
Альтергот, Н. П. Петухов, 
В. Г. Гоменюк и другие, тру
дятся на полях совхозов. 
Конечно, еще рановато гово
рить о результатах работы, 
но, думается, не будет нару
шена традиция нашего кол
лектива — быть в горячую 
пору страды в числе передо
виков. В уборку прошлого 
года автоколонна дважды 
по итогам декад занимала 
классные места в областном 
социалистическом соревнова
нии, ей вручалось переходя
щее Красное знамя обкома

КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

Коэффициент использова
ния автопарка тогда был до
стигнут неплохой — 0,738. 
Для сравнения: работая в
Томске, мы имели этот пока
затель в пределах 0,62 — 
0,64. Нынче мы планируем 
достигнуть нового рубежа — 
не менее 0,74.

Чтобы добиться эффек
тивной работы транспорта в 
период уборки кукурузы и 
жатвы хлебов, усилили ру
ководство нашими подразде
лениями. Установлены дело
вые контакты с руководите
лями совхозов, районными 
штабами по уборке урожая. 
Условия соревнования меж
ду бригадами, колоннами до
ведены до сведения всех во
дителей. Итоги их работы 
подводятся регулярно.

Ежедневно в 8 часов утра 
мы получаем оперативные 
данные о работе автомобиль
ного парка. Раз в неделю

проводим диспетчерские со
вещания, где анализируем 
организацию труда, техни
ческое состояние культурно- 
бытового устройства водите
лей.

В совхозе «Дубровский» 
Кожевниковского района 
(директор Н. И. Доронин) 
все 70 прибывших туда ав
томобилей в прошедшие суб
боту и воскресенье эффек
тивно использовались на за
готовке силоса. Хорошо
встретили и спланировали 
работу водителей в колхозе 
«Гигант» Шегарского райо
на.

А  вот в совхозе «Ювалин- 
ский» Кожевниковского рай
она 5-го и 6 августа прибыв
шие туда автомобили про
стояли без пользы. К тому 
же водители кое-как были 
размещены на ночлег — ру
ководство совхоза вопросы 
бытового обслуживания ав
томобилистов не успело ре
шить заранее.

Такая же обстановка сло
жилась и в колхозах имени 
XXIV  съезда КПСС и 
им. 50-летия Великого Ок
тября Шегарского района, 
куда прибыли 67 наших во
дителей.

В первые дни работы 
транспорта обнаружились и 
другие просчеты: в Кожев- 
никовском районе не решен 
до конца вопрос с обеспече
нием бензином в ассорти
менте, кое-где еще не нала
жены как следует организа
ция питания водителей и 
другое.

От работы автомобилистов 
во многом зависят темп и 
качество уборки урожая, ус
пех тружеников полей в вы
полнении социалистических 
обязательств по продаже 
хлеба государству. Перед 
выездом коллектив на об
щем собрании решил: будем 
работать столько, сколько 
необходимо для уборки вы
ращенного богатого урожая. 
Задания по перевозкам сель
скохозяйственных грузов 
выполним сполна и в сжа
тые сроки.

Уборочный транспортный 
конвейер начал действовать. 
Важно, чтобы он не давал 
перебоев, работал слаженно, 
эффективно.

А. СОЛОВЦОВ, 
начальник томской авто

колонны № 1974.

ш СООБЩЕНИЯ
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Успешно испытан пос
ледний участок второй 
нитки 630-километрового 
нефтепровода Оха — 
Комсомольск. Он проло
жен по дну Амура, шири
на которого в этом мес
те достигает двух с по
ловиной километров. Вто
рая нитка нефтепровода 
позволит увеличить поток 
сырья на Комсомоль
ский нефтеперерабатыва
ющий завод.

Д  РИГА
До сорока видов услуг

предоставляет обычный 
телефон, если подклю
чить его к квазиэлек- 
тронной автоматической 
телефонной станции. Се
рийный выпуск таких 
АТС начался на заводе 
ВЭФ имени В. И. Лени
на. С помощью ЭВМ 
станция способна обеспе
чить связь сразу с десят
ком абонентов в разных 
городах, соединить с ав
тоинформатором для
оперативного решения 
инженерной задачи.

Д  КАУНАС
Выпуск цветных теле

визоров «Шилялис» на
чал известный Каунас
ский радиозавод. Размер 
его экрана—32 сантиметра 
по диагонали. Одна из 
модификаций «Шиляли- 
са» предназначена для 
спортивных репортеров, 
которые будут обслужи
вать Олимпиаду-80.

Д  АЛМ А-АТА
Сбор дикорастущих 

целебных трав начался в 
горах Заилийского Ала
тау и Тарбагатая. На 
горных лугах и в засуш
ливых степях соберут 
1.250 тонн лекарственных 
трав, плодов и ягод. Вме
сте с профессиональными 
сборщиками сырье для 
фармацевтической про
мышленности заготавли
вают студенты, учащиеся, 
домохозяйки.

Д  СЕРЕБРЯНЫЙ БОР
(Якутская АССР)
Теперь уложены пос

ледние звенья рельсов,
соединивших строитель
ную площадку Южно- 
Якутского территориаль
но - производственн о го  
комплекса с конечной 
станцией малого БАМа — 
поселком Беркакит. Дос
рочное открытие рабоче
го движения поездов на 
трассе Тында — Берка
кит — Серебряный Бор 
позволит строителям 
Нерюнгринской ГРЭС 
развернуть широкий 
фронт работ.

Д  ЕРЕВАН
Проектной мощности

достиг завод железобе
тонных конструкций тре
ста «Айкоопстрой», Про
дукция его предназначе
на для застройки сел. Из 
поставляемых в комплек
те деталей можно, напри
мер, быстро возвести 
двухэтажный универмаг. 
В этом году предприятие 
отправит в сельские рай
оны свыше 30 таких тор
говых центров и магази
нов высокой заводской 
готовности.

Д  ДУШАНБЕ
Семинар Экономической 

и социальной комиссии 
ООН для Азии и Тихого 
океана (ЭСКАТО) по 
вопросам техники плани
рования и контроля вы
полнения планов открыл
ся в Душанбе. Его уча
стники заслушают ряд 
докладов специалистов 
Госплана СССР, видных 
советских экономистов, 
обменяются мнениями по 
актуальным вопросам 
экономики.

Д  АСТРАХАНЬ
Массовый сбор арбузов

начали земледельцы
Нижней Волги. Урожай 
повсеместно отменный. 
Астраханские бахчеводы 
решили получить в сред
нем с каждого гектара не 
менее 250 центнеров ар
бузов.

Д  ВЛАДИВОСТОК
Последние сотни гекта

ров рисовых плантаций 
обработали экипажи сель
скохозяйственной авиа
ции Приморья. В ны
нешнем году такие пло
щади составили почти 50 
тысяч гектаров. Более 
двадцати видов сельско
хозяйственных работ вы
полняют авиаторы края. 
Под их защитой — хлеб
ные нивы, плантации сои, 
картофеля, овощных 
культур — около 530 ты
сяч гектаров угодий.

(ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



: К Р А С Н О Е  З Н А М Я • 9 августа 1978 года

СЕЛЬСКИЕ ЗАБОТЫ ГОРОДА
П Л Е Н У М А  Т О М С К О Г О  Г О Р К О М А  К П С С

«Трудовым коллективам 
принять активное участие в 
летне-осеннем комплексе по
левых работ: обеспечить
уход за овощами на площа
ди 1.000 гектаров; направить 
на заготовку кормов и убор
ку урожая более 10 тысяч 
человек, 1.355 автомобилей, 
заготовить 25 тысяч тонн зе
леной массы естественных 
трав, убрать картофель и 
овощи на площади 3 тысячи 
гектаров. Досрочно и с вы
соким качеством выполнять 
заказы для сельского хозяй
ства, произвести продукции 
для села- более чем на 40 
миллионов рублей. В том 
числе — более 500 тысяч ма
нометров, 40 тысяч электро
двигателей, около 2 миллио
нов подшипников, 200 тысяч 
тонн комбикормов. Обеспе
чить подготовку комбината 
хлебопродуктов, овощехра
нилищ к приему зерна и 
овощей. Обеспечить досроч
ное выполнение годовых 
планов и социалистических 
обязательств по вводу объ
ектов сельского хозяйства.

На свинокомплексе на 108 
тысяч голов освоить нынче 
не менее 8 миллионов руб
лей, ввести в эксплуатацию 
мощности на 600 тонн мяса 
в год (репродукторная фор
ма). Методом народной 
стройки возвести 6 птични
ков в совхозе «Кандинский» 
и картофелесортировочный 
пункт в селе Калтай.

Предприятиям и организа
циям города заключить до
говоры о шефских связях с 
совхозами и колхозами на 
1979 год».

Это лишь несколько пунк
тов из плана мероприятий 
Томской городской партий
ной организации в ответ на 
решения июльского Пленума 
ЦК КПСС. Они — свиде
тельство возрастающего
вклада трудящихся област
ного центра в развитие сель
скохозяйственного производ
ства. шефских связей с кол
хозами и совхозами. План 
был утвержден 3 августа на 
пленуме Томского горкома 
КПСС, который обсудил воп
рос «Итоги июльского 
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС 
и задачи городской партий
ной организации, вытекаю
щие из постановления Пле
нума ПК и доклада товари
ща Л. И. Брежнева «О даль
нейшем развитии сельского 
хозяйства СССР».

Докладчик— второй секре
тарь горкома партии Ю. Я. 
Ковалев, выступающие гово
рили о глубокой заинтересо
ванности, горячем одобре
нии томичами постановления 
июльского Пленума ЦК

КПСС. На примере нашей 
области отчетливо видны ус
пехи, достигнутые сельским 
хозяйством страны после 
мартовского (1965 г.) Плену
ма ЦК КПСС. В докладе 
приводились цифры, пока
зывающие заметный рост 
производства всех видов 
сельскохозяйственной про
дукции в колхозах и совхо
зах области. Значительное 
увеличение закупок молока, 
мяса, скота и птицы,, яиц, 
овощей, картофеля обеспе
чило рост потребления про
дуктов питания на одного 
человека. Причем городское 
население за это время уве
личилось на 137 тысяч, сель
ское — сократилось на де
сятки тысяч человек.

Взволнованно и благодар
но сказал об эффективности 
аграрной политики партии 
крановщик речного порта 
В. Н. Евтушенко:

— Я прочитал в газете 
«Красное знамя» материал с 
собрания актива областной 
партийной организации, и 
меня поразила такая цифра. 
За период после мартовского 
Пленума ЦК КПСС в разви
тие вельского хозяйства об
ласти вложено 950 миллио
нов рублей. Цифра сама го
ворит за себя. А  сколько 
таких областей, краев, рес
публик... Такие огромные 
средства затрачиваются ради 
нас, советских людей, чтобы 
мы жили и питались лучше. 
Мы не испытываем трудно
стей при покупке хлеба, мо
лока и почти всех других 
продуктов сельского хозяй
ства.

В. Н. Евтушенко очень 
правильно сказал, что вы
полнение долгосрочной про
граммы развития сельского 
хозяйства страны будет за
висеть от личного вклада 
каждого советского челове
ка. И передовой рабочий от 
имени речников заверил, 
что все задания по помощи 
селу будут выполнены. Том
ский речпорт вдвое увели
чит завоз грузов в сельские 
районы области.

Это выступление отражает 
деловое настроение и кон
кретность в обсуждении за
дач укрепления связи го
родских коллективов с тру
жениками сел. Вклад про
мышленности, строительства, 
науки Томска в развитие 
сельского хозяйства разно- 
сторонен. Отличительная его 
черта — количественный и 
качественный рост за пос
ледние годы. Отмечая это, и 
докладчик, и выступающие 
говорили о возможностях и 
необходимости его заметного 
увеличения по основным на
правлениям.

ТРАНСПОРТ — ЦЕНТРАЛЬНОЕ ЗВЕНО 
УБОРОЧНОГО КОНВЕЙЕРА

Все большую роль в пере
возках на селе играет город
ской транспорт. Предприя
тия автотранспортного уп
равления за первую полови
ну пятилетки перевезли поч
ти два миллиона тонн гру
зов, перевыполнили задание 
в полтора раза. Широкое 
распространение получило 
социалистическое соревнова
ние за звание лучшего от
ряда, бригады, водителя на 
уборке урожая. Нынче нуж
но сформировать 30 колонн, 
130 бригад, на вооружении 
которых 1.500 автомобилей. 
В крупных коллективах соз
даны партийно-комсомоль
ские группы.

Но, как отмечал доклад
чик, не на всех предприяти
ях и в организациях с дол
жной ответственностью вы
полняют задания. Так, в 
первую очередь необходимо 
направить в колхозы и сов
хозы 360 автомобилей. К на
чалу августа больше трети 
этих машин не прошли тех
нический осмотр. Не выпол
нили полностыр задания по
литехнический институт, на
учно-исследовательский ин
ститут электромеханики, 
университет, электротехни

ческий завод, управление 
Томскэнерго. Инженерно
строительный институт во
обще не представил машин 
для проверки.

Партийные комитеты
предприятий и организаций 
не дали принципиальной 
оценки такому отношению к 
нуждам села в очень важ
ный период. Говоря о повы
шении требовательности 
парткомов, председатель Ле
нинского райисполкома
Б. В. Вознесенский указал и 
на непоследовательность вы
шестоящих организаций, в 
частности горкома партии. 
Поступила разнарядка для 
района о выделении машин, 
а вслед за ней начались 
звонки: на этом предприя
тии не брать, в той органи
зации не брать. Такая пута
ница — только помеха делу. 
Должен быть строгий, обяза
тельный для всех порядок.

На полях области зреет 
хороший урожай, в полном 
разгаре заготовка кормов. 
Чтобы все убрать, не допу
стить потерь, порчи продук
ции в сложных условиях не
настья, важна каждая ма
шина. Транспорт сегодня во 
многом решает успех убо
рочной страды.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ ОБЪЕКТЫ 
В СТРОЙ

ЗАКАЗЫ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ДОСРОЧНО

Села области все больше 
напоминают строительные 
площадки. И это понятно. 
Как подчеркивалось на 
июльском Пленуме ЦК 
КПСС, осуществляется кру
той поворот в переустройст
ве села, в улучшении жи
лищных, культурно-быто
вых условий, в переводе 
всего сельскохозяйственного 
производства на индустри
альные рельсы. Коллективы 
г. Томска участвуют в соо
ружении крупных объектов, 
ввод которых позволит улуч
шить обеспечение города 
животноводческой продукци
ей, овощами. \

Подразделения управления 
строительства и управления 
Химстрой, тресты Птице
пром и Свинопром заключи
ли договор о содружестве на 
строительстве сельскохозяй
ственных комплексов — 
Томского теплично-парнико
вого комбината, бройлерной 
птицефабрики, свиноком
плекса на 108 тысяч голов. 
Строители обязались осво
ить 21 миллион рублей, вве
сти 9 гектаров теплиц, мощ
ности по производству 
2 миллионов бройлеров и 
600 тонн мяса на свиноком
плексе.

Промышленность Томска 
поставила в прошлом 
году продукции на 40 мил
лионов рублей. В этом 
поставки возрастут до 50 
миллионов рублей. Стало 
традицией изделия для 
сельского хозяйства выпу
скать досрочно и высокого 
качества. Но нередко еще в 
райкомы, горком партии по
ступают телеграммы о недо
бросовестности отдельных 
поставщиков. Ю. Я. Ковалев 
отметил, что партийные ко
митеты объединения Сибка- 
бель, завода «Сибэлектромо- 
тор», ряда других пред
приятий не контролируют 
своевременность выполнения 
заказов колхозов, совхозов.

сельскохозяйственных пред
приятий.

Было бы очень полезно на 
каждом предприятии разъ
яснить важность инициати
вы, о которой на пленуме 
рассказал секретарь парт
кома завода режущих инст
рументов А. П. Осинцев. Об
суждая решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, инстру
ментальщики решили го
довой план выпуска инстру
мента для сельскохозяйст
венных предприятий выпол
нить к 7 ноября. Резервы 
для этого — более произво
дительное использование ра
бочего времени и оборудо
вания, выпуск в первом 
квартале 26 процентов годо
вого объема изделий.

Обязательства в целом 
выполняются, за исключе
нием свинокомплекса. На 
этом объекте тресты Томск- 
промстрой, Спецстроймеха- 
низация допустили отстава
ние почти на миллион руб
лей за полгода. На важней
шей стройке плохо органи
зован труд, не хватает ма
териалов, нет по существу 
социалистического соревно
вания в коллективах. Край
не отрицательно сказывают
ся отсутствие технической 
документации, неоператив
ность сотрудников института

Томсксельпроект. Об этом с 
тревогой говорил В. Л. Па
нов, монтажник управления 
Сибнефтехиммонтаж. В его 
выступлении — свидетельст
во явно недостаточного 
внимания парткома управ
ления строительства, райко
мов, горкома партии к делам 
и нуждам крупнейшего 
сельскохозяйственного ком
плекса.

Успех капитального строи
тельства на селе во многом 
зависит от качества работы 
проектных институтов.

— Томские проектировщи
ки увеличивают свой вклад в 
развитие сельскохозяйствен
ного производства, — сказал 
директор отделения инсти
тута Энергосетьпроект Ю. Ф. 
Марков. — По разработкам 
институтов Томсксельпроект, 
Гипроводхоз возводятся са
мые крупные животновод
ческие комплексы, застраи
ваются перспективные села 
области. Институтом Энерго
сетьпроект многое сделано 
для электрификации Аси- 
новского, Кожевниковского, 
Тегульдетского, Бакчарского 
и других северных районов 
области на базе ЛЭП Томск 
— Стрежевой.

Ю. Ф. Марков подчеркнул, 
что темпы электрификации 
области сдерживаются сла
бостью энергостроителей. За 
первое полугодие нынче 
трест Сибэлектросетьстрой 
освоил около 4 миллионов 
рублей при годовом плане 9 
миллионов. На 1978 г. зада
ние уже составляет 13 мил
лионов рублей, но строи
тели не наращивают мощно
сти. Это, безусловно, задер
жит подачу электроэнергии, 
необходимой для освоения 
нефтяных, газовых место
рождений, развития сель
скохозяйственного производ
ства.

колхозами и совхозами хоз
способом при помощи кол
лективов областного центра. 
Немало объектов строят на 
селе горожане за счет своих 
внутренних возможностей. 
На пленуме подчеркивалось, 
что каждое крупное про
мышленное предприятие 
возвело или возводит жи
вотноводческую ферму. Это 
значительно ускоряет пере
вод животноводства на про
мышленную основу и пре
вращение его в высокоэф
фективную отрасль эконо
мики области.

Полностью оправдала себя 
такая форма шефства, как 
возведение важных и слож
ных объектов усилиями не
скольких коллективов мето
дом народной стройки. Пред
приятиями машиностроения 
и приборостроения построе
но два картофелесортировоч
ных пункта, строится еще 

ч один. Это позволило шире 
применять механизирован
ную уборку клубней, устра
нить трудоемкую ручную их 
переборку, на которой еже
дневно было занято по 500 
человек, повысить качество 
картофеля.

Методом народной стройки 
продолжается строительство 
птичников в совхозе «Кан
динский». С их вводом про
изводство мяса птицы возра
стет вдвое.

На пленуме подчеркива
лось, что необходимо повы
шать ответственность и ше
фов, и подшефных за ввод 
новых, реконструкцию дей
ствующих объектов. Фрезе
ровщик Герой Социалисти
ческого Труда Н, И. Бугров 
привел пример. В совхозе 
«Корниловский» в соответст
вии с договором нужно было 
построить водонасосную 
станцию. Документацию сов
хоз не представил. В таких 
случаях обе стороны идут 
на компромисс. Совхоз полу
чает от предприятия какой- 
либо дефицитный материал 
или оборудование, и договор 
считается выполненным.

Шефство горожан, разу
меется, не ограничивается 
участием в строительстве, 
помощью материалами, обо
рудованием. В городской 
партийной организации ело-.

жилась система привлечения 
трудящихся к развитию 
сельского хозяйства. В про
шлом году бюро горкома 
КПСС утвердило комплекс
ный план мероприятий, на
правленный на расширение 
шефских связей в десятой 
пятилетке. Помощь промыш
ленных предприятий с бла
годарностью оценивается 
руководителями колхозов и 
совхозов. К числу таких 
предприятий относятся заво
ды «Сибэлектромотор», ре
жущих инструментов, рези
новой обуви, объединения 
Сибкабель, «Контур».

Специальные штабы, соз
данные в горкоме КПСС, 
райкомах партии, на пред
приятиях, организуют уча
стие горожан в уходе за 
овощами, заготовке грубых 
кормов, уборке картофеля, 
зерновых. Первый секретарь 
Кировского райкома КПСС 
М. Г. Николаев, председа
тель Ленинского райиспол
кома Б. В. Вознееенский, 
главный инженер объедине
ния Сибкабель Н. В. Ере
менко рассказали об опыте 
комплексного подхода к 
развитию шефских связей, 
отметили неиспользуемые 
возможности их улучшения. 
Это прежде всего усиление 
совместной деятельности об
щественных организаций го
рода и села по совершенст
вованию идеологической, 
массово - политической, вос
питательной работы. Боль
шим должен быть вклад 
предприятий в повышение 
уровня планирования, уп
равления, технического и 
технологического уровня 
производства в колхозах и 
совхозах. Незаметно влия
ние ученых на ускорение 
научно-технического про
гресса в сельском хозяйстве. 
Оно не соответствует потен
циалу томской науки.

Новые, возросшие задачи 
предстоит решать творче
ским и художественным 
коллективам города, профес
сиональным и самодеятель
ным. Работники учреждений 
культуры Томска должны 
чувствовать свою личную 
ответственность за работу 
домов культуры, библиотек, 
клубов на селе.

ОВОЩИ И ФРУКТЫ — 
ГОРОЖАН

К СТОЛУ

КРЕПНУТЬ ШЕФСКИМ СВЯЗЯМ
Объем капитального

строительства на селе сего
дня таков, что с ним не

справиться одним лишь спе
циализированным организа
циям. Многое возводится

На пленуме приводились 
цифры, представляющие ин
терес для всех горожан. В 
прошлом году было заготов
лено организациями Томска 
картофеля на 30 процентов, 
овощей — на 50 процентов 
больше, чем в 1970 году. 
Удвоилась закладка фрук
тов. За последние 7 лет вве
дены в эксплуатацию хра
нилища емкостью 15 тысяч 
тонн. До конца пятилетки 
емкости увеличатся еще на 
6,5 тысячи тонн. Пока не 
хватает помещений для хра
нения моркови, свеклы, све
жей капусты. Горисполком 
разработав мероприятия по 
подготовке овоще- и капу- 
стохранилищ, рассчитанных 
на полное удовлетворение 
потребностей населения. Но 
выполняются они недоста
точно полно. Особенно плохо 
строят овощехранилища для 
собственных столовых вузы 
города, ряд промышленных 
предприятий. Областное уп
равление торговли, гор- 
плодоовйщеторг медленно
решают 'вопросы комплекс

ной механизации, автомати
зации процессов хранения 
и переработки картофеля, 
овощей, фруктов. В этом им 
нужна помощь заводов, ин
ститутов города.

Пленум принял постанов
ление по обсужденному воп
росу, утвердил мероприятия, 
направленные на повышение 
вклада городской партийной 
организации в развитие 
сельскохозяйственного ’ про
изводства и шефских связей 
с колхозами и совхозами.

С информацией о выпол
нении постановления деся
того пленума горкома КПСС, 
обсудившего вопрос о рабо
те партийных организаций 
по предупреждению право
нарушений и повышению 
эффективности борьбы с ан
тиобщественными проявле
ниями, выступил секретарь 
горкома КПСС А. К. Чер
ненко. В обсуждении приня
ли участке председатель Со
ветского райисполкома В. А. 
Тропин и первый секретарь 
горкома ВЛКСМ В. Н. Ма- 
лащук.

В а х т ы
в лепном цехе 
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Неплохо поработали в 
июле вахтовые дружины 
предприятий объединения 
Томлеспром. Месячный план 
перевыполнен на 10 тысяч 
кубометров. Еще . выше эти 
показатели с начала сезона. 
Дополнительно к намечен
ному уложено в запас и раз
делано 56 тысяч кубометров 
леса.

Среди вахтовых участков 
на разделке отличились кар- 
гасокиы и парабельцы: у
них справились с заданием 
все коллективы. Особый ус
пех выпал на долю карга- 
сокских бригад Ю. М. Тот- 
оглы и Н. И. Руденко с вах
ты Поделга. где план пере
выполнен почти в два раза. 
По пять тысяч кубФлетров 
сверх плана заготовили и 
разделали бригады Н. С. 
Шанцева и И. В. Сиденко с 
участков Косец и Лымбель- 
карамо.

На укладке древесины в 
запас по-прежнему впереди 
коллективы участков Заря 
Новотегульдетского (брига
дир Г. А. Мещеров) и Про
летарка Комсомольского лес
промхозов (бригадир В. В. 
Гудович). Лучшего результа
та в объединении Томлес
пром достигли тегульдетиы. 
С начала сезона на Заре за
готовлено 51,5 тысячи кубо
метров. Очень хорошо тру
дится нынче бригада А. И. 
Попова с вахты Нюрса Ча- 
инского леспромхоза. Здесь 
заготовлено за сезон 44,5 ты

сячи кубометров при плане 
26 тысяч.

Вместе с тем ряд коллек
тивов не справился с зада
нием, что вызывает трево
гу за выполнение сезон
ного задания. Из-за неор
ганизованности сорвали вы
полнение плана вахты 
640-й километр и Кеть 
Чаинского и Ергайского 
леспромхозов, смена ре
жима работы сказалась на 
результатах бригады М. Ку- 
доярова с Чуйки Аргат- 
Юльского леспромхоза.
Очень неритмично трудил
ся в июле коллектив Ка- 
тайгинского сплавного уча
стка. Плохая работа сплав
щиков во многом повлияла 
на результаты вахтового 
участка Кеть.

В июле открылось пять 
новых участков. Два из них 
— Таежный Асиновского и 
Кедровый Катайгинского 
леспромхоза не справились 
с заданием. Особенно велик 
долг катайгинцев — свыше 
10 тысяч кубометров за ме
сяц.

В августе задание вахто
вых коллективов возрастает 
Необходимо всем, и в осо
бенности отстающим кол
лективам, резко улучшить 
организацию труда, исполь 
зовать' благоприятные усло
вия для наращивания тем
пов лесозаготовок.

Н. ФАТЕЕВ, 
старший инженер про
изводственного отдела 
объединения Томлеспром

РЕЗЕРВ ПЛОДОРОДИЯ
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В нашей стране неуклон
но увеличиваются производ
ство, поставка и примене
ние минеральных удобрений. 
Согласно постановлению 
июльского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС, например, реше
но «поставки минеральных 
удобрений сельскому хозяй
ству в будущей пятилетке 
довести до 135—140 миллио
нов тонн». Однако органи
ческие удобрения, и в пер
вую очередь навоз, до сих 
пор не утратили своего зна
чения в применении под все 
сельскохозяйственные куль
туры. Он увеличивает содер
жание в почве органическо
го вещества, азота и других 
питательных веществ, акти
визирует протекающие в ней 
микробиологические процес
сы, способствует увеличению 
доступных для растений, 
форм питания. Вместе с тем 
навоз снабжает растения 
микроэлементами, система
тически снижает кислот
ность почв и отрицательное 
воздействие химикатов.

Технология беспривязно
боксового содержания ско
та предусматривает получе
ние жидкого бесподстилочно- 
го навоза. Это органическое 
удобрение находит широкое 
применение под все сельско
хозяйственные культуры как 
за рубежом, так и в практи
ке отечественного земледе
лия. Жидкий навоз оказы
вает положительное влияние 
на урожай многолетних 
трав, пропашных и зерно
вых культур. Так, внесение

его по 80—100 тонн на гек
тар под кукурузу в Томском 
опытно - производственном 
хозяйстве им. Б. Н. Сидорен
ко повысило урожай этой 
культуры со 178 до 302 цент
неров зеленой массы с каж
дого гектара.

Томская государственная 
сельскохозяйственная опыт
ная станция совместно с ла
бораторией почвоведения на
учно-исследовательского ин
ститута биологии и биофи
зики при Томском универ
ситете с 1969 года занима
лись вопросами изучения 
влияния нового органиче
ского удобрения на урожай 
яровой пшеницы и плодо
родие серых лесных почв. 
Как известно, серые лесные 
почвы составляют основной 
фонд пахотных угодий на
шей области. Они отличают
ся невысоким потенциаль
ным плодородием. Примене
ние же жидкого навоза, как 
показывают результаты опы
тов, станет одним из резер
вов улучшения пищевого ре
жима почв и повышения 
урожайности зерновых куль
тур. Дело в том, что при
менение его дает возмож
ность регулировать азотное 
питание зерновых культур. 
При внесении по 40 тонн на 
гектар этого удобрения в 
почве увеличивается содер
жание и улучшается качест
венный состав гумуса. Рас
тения получают в большом 
количестве непосредственно 
усвояемые минеральные 
формы азота, возрастает со

держание нитратного азота и 
ближайшего резерва азотно
го питания — легко гидроли
зуемого азота. Азот жидкого 
навоза легко доступен расте
ниям. Коэффициент его ис
пользования зерновыми
культурами в данном случае 
довольно высокий и состав
ляет 30 процентов.

Жидкий навоз является 
также источником пополне
ния запасов калия в почве 
и фосфора, хотя. и в мень
шей степени. Содержание 
усвояемых растениями форм 
калия увеличивается на 43 
и фосфора на 10 процентов.

Высокий уровень накопле
ния питательных элементов 
в почве под влиянием ново
го органического удобрения 
способствовал повышению 
урожайности зерновых куль
тур. В среднем за пять лет 
прибавка урожая яровой 
пшеницы на опытном поле 
составила 7,7 центнера с гек
тара.

Действие жидкого навоза 
проявляется как в засушли
вые, так и в годы с благо
приятными метеорологиче
скими условиями для зерно
вых культур. Так, в более 
сухие годы урожай яровой 
пшеницы составил 21,6, в 
годы с достаточным количе
ством влаги — 25,5, а в бла
гоприятные годы урожай 
достиг 30,7 центнера с гек
тара. Эффективность жидко
го навоза, внесенного под 
яровую пшеницу, выше, чем 
обычного подстилочного на

воза, и приравнивается к эф
фективности полных норм 
минеральных удобрений.

Под'влиянием жидкого на
воза улучшается качество 
зерна яровой пшеницы, со
держание белка в нем уве
личивается на 40 процентов.

При внесении этого орга
нического удобрения не про
исходит засорение полей 
семенами сорных растений, 
так как длительное хране
ние его в анаэробных усло
виях с высокой концентра
цией аммиака отрицательно' 
влияет на всхожесть пос
ледних.

Применение жидкого на
воза благоприятно влияет 
на всхожесть зерна яровой 
пшеницы, увеличивая ее 
сравнительно с полным ми
неральным удобрением и 
твердым навозом на 11,2 
процента.

Жидкий навоз, содержа
щий в своем составе легко
доступные формы питатель
ных элементов, должен 
стать одним из лучших ви
дов органического удобрения, 
вносимого под зерновые 
культуры в условиях нашей 
области.

Н. ШАБУРОВА, 
заведующая лаборатори
ей применения удобре
ний Томской . государст
венной опытной станции;

Р. ИВАНОВА, 
младший научный со
трудник научно-исследо
вательского института 
биологии и биофизики.

ВЫПОЛНИТЬ ЛЕТНИЕ
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А

Под таким девизом в Зы
рянском районе в прошед
шую пятницу состоялось 
совещание-семинар руково
дителей животноводческих 
комплексов, заведующих 
фермами, передовиков про
изводства и зооветспециали- 
стов. Участники совещания- 
семинара обсудили положе
ние дел в животноводстве, 
обменялись опытом работы.

В последние дни июля — 
начале августа в хозяйствах

района стабилизировались 
среднесуточные надои и ва
ловое производство молока. 
До конца пастбищного пе
риода решено, используя 
повсеместно зеленые корма, 
не снижать надоев и добить
ся выполнения социалисти
ческих обязательств — по
лучить от каждой фураж
ной коровы по 1.200 кило
граммов молока.

В. стоин.

п р и
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В эту зеленую жатву успех сопутствует механизатору 
совхоза «Кожевниковский» Григорию Васильевичу Ме- 
шечак. Он трудится.на закладке сенажа для обществен
ного животноводства и каждую смену перевыполняет 
норму в полтора-два раза.

Фото Е. Лисицына.

ПО С Д Е Л А Н  н а ш и х
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«ПОЧЕМУ ОСТАЮТСЯ «ХВОСТЫ»?»,  
«ШОРОХ БУМАЖНЫХ АЛЛЕЙ»

Факты, изложенные в 
статьях «Почему^ остаются 
«хвосты»?» (28 апреля) и 
«Шорох бумажных аллей» 
(25 мая), касающиеся каче
ства работ и благоустройства 
микрорайонов, действитель
но имеют место. Укс горис
полкома, горархстройконт- 
роль и другие организации, 
призванные контролировать 
качество работ в период 
строительства и при приемке 
объектов в эксплуатацию, 
не проявляют должной 
принципиальности и зача
стую идут на поводу у под
рядных строительных орга
низаций. Такая практика 
приводит к наличию «хво
стов», которые причиняют 
много неудобств новоселам.

Основные недоделки, с ко
торыми принимались неко
торые дома, — это незакон
ченные работы по благоуст
ройству, встроенным поме
щениям и по отделке фаса
дов.

Согласно существующим 
положениям, при сдаче 
объектов в зимний период 
допускается приемка в экс
плуатацию объектов без уст
ройства твердых покрытий 
дорог и тротуаров, а также 
без озеленения. Учитывая 
недостаточную мощность 
строительных организаций, 
исполком городского Совета с 
разрешения Госстроя РСФСР 
переносит срок сдачи от
дельных встроенных поме
щений на более поздний пе
риод.

В этих случаях строи
тельные организации выда
ют гарантии о завершении 
благоустроительных работ и 
ликвидации других недоде
лок в ближайшие летние 
месяцы. Эти гарантии стро
ителями, как правило, не 
выполняются в установлен
ные сроки.
Вопросы о несвоевременном 

устранении недоделок рас

сматривались на исполкоме 
городского Совета, и в выше
стоящих организациях,
строителей наказывали, од
нако действенных мер с их 
стороны не принималось.

Вышеуказанные статьи 
были обсуждены на партий
ном собрании и производст
венных совещаниях аппара
та архитектурно-планиро
вочного управления, укса и 
на совещании в исполкоме.

В настоящее время госарх- 
стройконтролем и уксом 
внедряется поэтапная при
емка строящихся объектов.

При приемке промежуточ
ных объемов некачественно 
выполненные работы не при. 
нимаются и не включаются 
в выполнение.

Подрядно-строительными 
организациями разработаны 
графики окончания благо
устроительных работ по 
сданным в прошлые годы 
объектам с учетом их пол
ного завершения в летний 
период 1978 года. Во испол
нение этих графиков ведут
ся работы в микрорайонах 
Каштан и на других объек
тах. В Томском территори
альном управлении строи
тельства создано еще одно 
строительное подразделение 
(СУ-14), которое занимается 
работами по благоустройст
ву.

Исполком городского Со
вета принял меры по ока
занию помощи строитель
ным подразделениям для 
проведения работ по благо
устройству за счет привле
чения рабочих кадров про
мышленных предприятий и 
учебных заведений. Прини
маются другие шаги по 
улучшению качества строи
тельства.

В. КЛЕРУА, 
заместитель председате
ля Томского гориспол

кома;
А. ГИТЛИЦ, 

начальник укса.

«Что тормозит стройку?»
Статья «Что тормозит 

стройку?», опубликованная 
25 июня, была обсуждена на 
расширенном совещании 
первых руководителей под
разделений управления
Химстрой и субподрядных 
организаций, участвующих в 
строительстве бройлерной 
фабрики. В совещании при
няли участие ответственные 
работники горкома КПСС, 
партийного комитета и по- 
стройкома управления
Химстрой. Были рассмотре
ны все вопросы, затронутые 
в письме бригадиров, и на
мечены меры по их поло
жительному решению.

Составлены и выполняют
ся графики по вертикальной 
планировке и укладке ком

муникаций. Разработаны и 
утверждены условия сорев
нования по принципу рабо
чей эстафеты. Проведено 
рабочее собрание, где было 
обсуждено письмо бригади
ров, условия соревнования 
и подписаны взаимные обя
зательства.

Руководству СМУ-7 строго 
указано на слабую коорди
нацию работ и предложено 
принять меры по усилению 
роли генподрядчика на объ
ектах бройлерной фабрики.

План строительно-мон
тажных работ первого полу
годия выполнен.

V

Б. ЯКОВЛЕВ,
заместитель начальника 
управления Химстрой.

У
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Решения июльского Пленума, ЦК КПСС — в жизнь! О людях хороших

т о м л е с п р о м :
П О Д С О Б Н Ы Е
Х О З Я Й С Т В А

В постановлении июльского (1978 г.) Пле
нума ЦК КПСС «О  дальнейшем развитии сель
ского хозяйства С С С Р » записано: -«Полнее ис
пользовать возможности наращивания производ
ства мяса и других продуктов животноводства в 
подсобных хозяйствах предприятий и организаций, а 
также в личных хозяйствах населения, оказывать им 
помощь в приобретении молодняка и кормов».

Начало пути

При главенствующей роли 
колхозов, совхозов, других 
государственных и коопера
тивных предприятий и ор
ганизаций в решении про
довольственной и сырьевой 
проблем личное подсобное 
хозяйство приобретает зна
чение дополнительного ис
точника производства сель
скохозяйственной продук
ции.

Хозяйственные руководи
тели и профсоюзные коми
теты предприятий объедине
ния проводят определенную 
работу, которая способству
ет увеличению личных под
собных хозяйств, развитию 
садоводства и огородниче
ства. В личном пользовании 
лесозаготовителей насчиты
вается сейчас 12.549 голов 
крупного рогатого скота, 
2.360 овец, 5.587 свиней. Во
просы заготовки кормов, 
обеспечения транспортом в 
этот период узаконены в 
коллективных договорах. На 
предприятиях функциони
руют комиссии под руковод
ством заместителей директо
ров или председателей ра
бочих комитетов. Например, 
комиссия в Новотегульдет- 
ском леспромхозе создана из 
семи человек. Образованы 
секторы огородничества, за
готовки кормов, пчеловодст
ва, оказания помощи в при
обретении скота, птицы. Та
кое распределение, мы счи
таем, позволяет более эф
фективно и конкретно вести 
это дело. Как известно, со
зданы областная и районная 
комиссии, которые оказыва
ют существенную помощь. 
Ныне областная комиссия 
помогла нам организовать 
дополнительные звенья по 
механизированной заготовке 
кормов для рабочих, имею
щих крупный рогатый скот, 
и в приобретении поросят.

Механизированная заго
товка кормов в Парабель- 
ском леспромхозе и на Кар- 
гасокском лесопромышлен
ном комбинате зарекомен
довала себя отлично. В Кар- 
гаске одно звено состоит из 
30 человек, в распоряжении 
которых—4 гусеничных и 7 
колесных тракторов, сено
косилки, грабли, стогомета
тели, копновозы. Сено прес
суют и доставляют рабо
чим, занятым на основных 
работах в лесосеках. Вто

рое звено — конно-ручное 
из 25 человек. Звенья заго
тавливают до 900 тонн кор
мов. Все это, вместе взятое, 
создает условия для увели
чения численности поголо
вья скота. У  работников 
комбината за два последних 
года оно увеличилось на 100 
голов. Нынче 29 рабочих 
оформили ссуды на приобре
тение коров.

Опыт Каргасокского ком
бината одобрен и рекомен
дован для распространения 
на всех предприятиях. По 
договоренности с областным 
управлением сельского хо
зяйства и объединением 
Сельхозтехника колхозы и 
совхозы выделяют в аренду 
нашим предприятиям техни
ку для механизированной 
заготовки кормов.

Такая форма обоюдовыгод
на для рабочих и предприя
тия. Рабочий не тратит свой 
отпуск для заготовки кор
мов, в течение года равно
мерно используются отпу
ска вообще, не допускаются 
прогулы по этой причине. 
Много примеров, когда ра
бочие, имеющие коров, про
дают излишки продуктов го
сударству. В поселке Сулзат 
Молчановского района, где 
трудятся и живут лесозаго
товители из объединения 
Чулымлес, продается в год 
10 тонн молока.

Создание благоприятных 
условий для развития инди
видуальных подсобных хо
зяйств позволяет иметь 
большое количество крупно
го рогатого скота. Например, 
в Аргат-Юльском леспром
хозе на 930 работающих 
имеется 1.750 голов ваех ви
дов скота, в Комсомольском 
деспромхозе эти цифры 
соответственно 1.820 и 1.800.

Но есть примеры' проти
воположного характера. Из- 
за отсутствия выпасов, 
трудностей в заготовке кор
мов (главное — большие 
расстояния, отсутствие ме
ханизированных звеньев) 
подсобные хозяйства не уве
личиваются, а сокращаются. 
Так случилось на Асинов- 
ском лесопромышленном 
комбинате. На 4.640 рабо
тающих имеется только 577 
голов скота. Опрос показал, 
что желающих заняться 
личным подсобным хозяйст
вом на этом предприятии 
немало, но им надо помочь.

Такое же положение и на 
Асиновском трактороремон
тном заводе, на лесных 
предприятиях Верхнекетско- 
го района.

Вывод таков: у рабочих и 
служащих нашей отрасли 
есть желание и возможности 
для увеличения развития 
поголовья всех видов скота, 
но имеются, как видно, и оп
ределенные трудности.

В 19 откормочных хозяй
ствах Томсклесурса около 
2.000 свиней. В прошлом го
ду произведено более 2 ты
сяч центнеров мяса и прода
но населению 1.900 поросят.
В трех подсобных хозяйст
вах и совхозе «Апсагачев- 
ский» объединения имеется 
650 голов скота и 2 тысячи 
свиней. В прошлом году реа
лизовано 1.560 центнеров 
мяса и продано населению 
970 поросят. Эти хозяйства 
еще не могут удовлетворить 
потребности населения, по
этому лесозаготовителям не
обходима помощь от колхо
зов и совхозов.

Большую популярность 
приобрели огородничество и 
садоводство, которые позво
ляют вовлекать в сельскохо
зяйственный оборот прежде 
всего малопродуктивные или 
неиспользуемые земли — 
болота, карьеры, кустарни
ки. В городах Томске, Кол- 
пашеве, Асине имеется 700 
мичуринских участков, с ко
торых плодово-ягодная про
дукция сдается государству. 
Потребность в приобретении 
земельных участков ежегод
но растет. В объединении 
Томлеспром готовится про
ект домиков для мичурин
цев, которые будут изготов
ляться на предприятии и 
продаваться готовыми. В 
1978 году на строительство 
домика и благоустройство 
участка разрешено полу
чать кредит до одной тысячи 
рублей с погашением в тече
ние 5 лет. Известно, что 
значительную часть забот по 
благоустройству коллектив
ных садов, строительству до
рог, водопровода, электроли
ний берут на себя предприя
тия.

Для нас, лесников, очень 
важно объединить в коопе
ратив любителей-пчелово- 
дов, особенно в Тегульдет- 
ском районе (их сейчас око
ло 100 человек). Пчеловоды 
появились и в Верхнекет- 
ском районе. При создании 
такого кооператива любите
ли будут иметь возможность 
приобретать инструмент и 
материалы.

Итак, главная задача руко
водителей коллективов объ

единения Томлеспром, у.ц-.. 
равлений лесного хозяйства 
и - топливной промышленно
сти, треста Томлессгрой — 
серьезное внимание уделить, 
механизированной заготовке 
кормов, зооветерицарному 
обслуживанию животных, 
содержащихся у населения, 
строительству надворных 
построек для скота и пти
цы. Личные подсобные хо
зяйства, коллективное садо
водство и огородничество 
полезны не только как до
полнительные источники по
лучения продуктов, но и 
тем, что способствуют ак
тивному проведению , досуга, 1 
укреплению здоровья, при
общают к труду подростков.

Г. ИСАКОВ, 
председатель обкома проф
союза рабочих лесбумдрев- 

прома.

Красный глазок завора
живающе притягивает
взгляд. Все с нетерпением 
ждут, когда дверь рентген- 
кабинета приоткроется и 
очередному предложат вой
ти. Жду этой минуты и я. 
После рассказанного глав
врачом поликлиники № 1 о 
Нине Георгиевне Поповой 
мне хочется поскорее позна
комиться с нею, сопоставить 
сложившееся представление 
с истинным характером.

Молодая, энергичная жен
щина, едва успев пересту
дить порог, принялась раз
давать рекомендации. Каза
лось, в очереди она знает 
каждого. Я вспомнил ска
занные о ней слова: «Харак
тер импульсивный. Она по
стоянно в деятельном беспо
койстве». Видеть дело за
втрашнего дня, найти ра
зумное решение в критиче
ской ситуации — такова за
ведующая рентгенологиче
ским отделением поликли
ники № 1 Н. Г. Попова.

Однажды в разгар приема 
в кабинете случилась ава
рия. Очередь заволнова
лась. Но неопределенность 
длилась всего несколько ми
нут, пока Нина Георгиевна 
договаривалась с коллегами 
из факультетских клиник 
мединститута. Больных она 
проводила до места, и там 
сама провела прием.

При обследовании боль
ного она старается исклю
чить неудобства, лишь в 
редких случаях посылает 
его за дополнительной кон
сультацией в другое лечеб
ное учреждение. Чтобы до
биться объективности ре
зультата, расширила круг 
методик обследования. По
стоянно изучает новую спе
циальную литературу, совер
шенствует профилактиче
скую работу.

Сейчас в поликлинике 
идет реконструкция рент- 
генкабинета. Устанавливает
ся современный аппарат с 
более широкими диагности
ческими возможностями. 
Нина Георгиевна уже освои
ла его и теперь ждет, когда 
его можно будет использо
вать на полную мощность.

Все, за что бы ни взялась, 
Н. Г. Попова выполняет с 
искренним желанием, одер
жимостью, как будто бы пы
таясь наверстать упущен
ные годы. К профессии вра
ча она пришла не сразу. Тя
га к точным наукам приве
ла её после школы на физи
ческий факультет универси
тета. Училась она увлеченно, 
много' готовилась к заняти
ям, во всем пыталась доко
паться до сути.

В те годы ярко проявилась 
и еще одна черта ее харак
тера — чувство самостоя
тельности. Чтобы не быть

Иркутская область, Красно
ярский край —  вот адреса, по 
которым латвийские автомо
билестроители только что от
правили партию машин для 
медиков. Коллектив Елгавского 
завода микроавтобусов имени 
XXV съезда КПСС досрочно 
выполнил годовое задание по 
их поставкам в районы Сиби
ри и Дальнего Востока.

материально зависимой от I 
родителей, не оставляя уче- | 
бы, устроилась лаборанткой I 
в вычислительный центр. В 1 
те годы она еще не ведала, 
что в ее жизни готовится I 
неожиданный поворот.

Началось все с пустяка. 
Подруга по общежитию по
ранила ногу, и Нина, взяв
шись ухаживать за больной, | 
к удивлению быстро зале
чила рану. После этого над 
нею иронизировали, мол, 
лекарь из тебя вышел 
неплохой, и шли к ней за | 
советом. В ход пошла накоп
ленная информация из про
читанных когда-то популяр- | 
ных медицинских книг. К 
тому же реагировала она на 
чужую боль искренне, со
страдательно.

Так однажды и появилась 
она в ректорате с просьбой 
отпустить ее из университе
та. Четвертый курс — не 
шутка, ее убеждали отка
заться от своего решения. 
Она настояла. И начала все 
сначала — только с еще 
большим увлечением. Стре
милась не просто прослу
шать курсы лекций замеча
тельных преподавателей 
Д. Д. Яблокова, С. С. Кулю- 
кина, А. П. Бовы, но как 
можно больше усвоить, по
стичь суть их лекций, чтобы 
потом багаж знаний приме
нить в деле.

Институт позади. Нина 
Георгиевна успешно закан
чивает интернатуру. Привы
кает к новому коллективу.

В уютной квартире Попо
вых много книг, справочни
ков. Двери их квартиры все
гда открыты для друзей. 
Они забегают сюда часто, 
чтобы поделиться житейски
ми новостями, рассказать о 
своих успехах и неудачах, 
послушать музыку, переки
нуться о прочитанном. Мо
жет быть, в этих открове
ниях и рождается истина, 
без которой нет человеку пу
ти в завтра. Так родилась и 
эта истина.

— Хочу работать и учить
ся дальше. Вернуться к 
спорту.

В студенческие годы Ни
на Георгиевна увлекалась 
альпинизмом. У  нее третий 
спортивный разряд.

— Мы — как «лебедь, рак 
и щука»,—шутит Владимир, 
муж Нины Георгиевны. 
— Нина всегда рвется в об
лака. Я — в воду, на дно 
океана. Еще в студенческие 
годы стал подводником-лю- 
бителём. А  дочь нас держит 
на земле.

Дружная, общительная 
семья, в которой все труд
ности делят пополам, а жиз
ненные запросы куда шире, 
чем одно лишь устройство 
быта.

Г. АНДРЕЕВ.

В салонах машин смонтиро
вана вся необходимая аппа
ратура для оказания больному 
экстренной помощи. Мощная 
радиостанция, надежная ото
пительная система, повышен
ная проходимость —  все это 
облегчит врачам работу в тай
ге, на новостройках.

(Корр. ТАСС).
Елгава,
Латвийсная ССР

ИХ Ж ДУТ СИБИРСКИЕ ДОРОГИ

В колхозе «Гигант» Шегарского района создана и ра
ботает- детская комната милиции. Общественные воспи
татели ведут большую работу по профилактике правона
рушений среди подростков и школьников. Забота о вос
питании молодежи стала главной задачей всего коллек
тива хозяйства.

НА СНИМКЕ: идет трудный разговор в детской ком
нате милиции колхоза.

Фото Е. Лисицына.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К 
НАПЕЧАТАННОМУ Б О К
ИСКРИСТОГО

В июльском номере га
зеты «Красное знамя» бы
ла опубликована статья о 
том, что томский завод 
«Самтрест» работает в ан
тисанитарных условиях. 
О мерах, принятых после 
публикации материала, 
мы попросили рассказать 
директора завода О. Г. 
Генашвили.

— Как ни горько при
знаться, — начал Омар Ге
оргиевич, — но критика в 
адрес руководства нашего 
предприятия справедлива. 
Действительно, территория 
завода была захламлена, по
суда мылась некачественно, 
полиэтиленовые пробки
иногда не обрабатывались, 
не применялись прокладки. 
Все это так. Но тут я дол
жен сделать оговорку, не в 
оправдание, конечно, а с тем, 
чтобы понять, почему нам с 
таких. условиях приходится 
работать. • Дело в том, что 
завод мало приспособлен к 
выпуску данной продукции 
в том количестве, которо
го нам удалось добиться. 
Конечно, мы не виноделы, 
завод является своего рода 
промежуточным звеном — 
занимается розливом уже 
готовой продукции, но лю
бой специалист знает: вино
— вещь капризная и требу
ет к себе тонкого, деликат.- 
ного отношения. Выражаясь 
технологическим языком, 
оно должно «отдохнуть» в 
специальных помет 'н и > - 
мы же не имеем складов, 
нужных для хранения ем
костей. У  нашего предпри
ятия нет котельной — сле
довательно, отсутствует тех
нологический пар, столь 
необходимый для качест

венной обработки стек
лопосуды. Одним словом, за
воду нужна реконструкция. 
Но реконструкция—реконст
рукцией, а что же делается 
у нас сейчас, после критиче
ского выступления газеты?
, Все претензии в наш ад
рес обсуждались на произ
водственном собрании кол
лектива. Был издан приказ, 
согласно которому каждый 
первый рабочий день ме
сяца объявлен санитарным 
(с полной остановкой про
изводства).

По решению горисполкома 
нам передали часть терри
тории хладокомбината с го
товыми складскими поме
щениями. Приступили к 
монтажу новой поточной ли
нии, он будет завершен в 
IV квартале. В это же вре
мя думаем заменить еще 
одну устаревшую линию 
— для розлива так назы
ваемых «тихих» вин. Од
ним словом, надеемся, 
что в самое ближайшее 
время наш завод встанет на 
прочные производственные 
рельсы. Я имею в виду ус
ловия труда, поскольку к 
чисто производственным по
казателям к коллективу 
претензий нет: даем 620
тысяч декалитров в год — 
сколько предусмотрено пла
ном.

Говорят, вино люди будут 
знать всегда. Именно вино, а 
не водку. Бокал искристого 
вина—это культура застолья.

На прилавки нашего горо
да мало поступает хороших 
вин. Но, вероятно, в скором 
будущем появятся «Хванч
кара», «Псоу», «Алазанская 
долина», «Твиши», «Ахме-

А Л
ВИНА

ты» или «Тэтры». Дело в 
том, что я только что полу
чил приглашение «Самтре- 
ста» на совещание по вопро
су розлива полусладких вин, 
где будет решаться органи
зации розлива на томском 
заводе. Разумеется, при ус
ловии, ■ если осуществится 
его реконструкция.

Итак, когда начнется ре
конструкция? Этот вопрос 
мы адресовали начальнику 
управления Томскремстроя 
И. Я. Цукернику.

— Она идет, — сказал 
Иосиф Яковлевич. — Ее ве
дет ГРСУ-1 горремстрой- 
треста (начальник Н. П. Лу
кашов). В бутылочно-моеч
ном отделении завершен 
монтаж вентиляции, сей
час делается канализация 
внутри цехов, после чего на
чнется укладка мозаичных 
полов. Благоустроится и 
территория завода — здесь 
будут уложены бетонные 
плиты.

—• И все-таки это только 
начало, — вступает в беседу 
управляющий горремстрой- 
трестом Анатолий Иосифо
вич Руденко. — В будущем 
предстоят более крупные 

. рабо'ты—по расширению за
вода. К цеху розлива вин 
пристраивается двухэтажное 
здание, где разместятся слу
жебные и бытовые помеще
ния, лаборатории, красный 
уголок и т. д. Уже заложен 
фундамент винохранилища. 
На днях Томскгражданпро- 
ект представил, документа
цию на строительство ко
тельной. Как только завод 
освободит площадку, мы 
сразу приступим к ее соору
жению.

[ "Г
а еж дун ародная

О Н Ф О Р м а ц и я

р  Е П О Р Т Е Р Ы  ТАСС и  АПН с о о Б щ а ю т

Р А З В И В А Т Ь  СОТРУДНИЧЕСТВО
НЬЮ-ЙОРК, 7 августа. 

Представители американ
ской научной общественно
сти высказываются за даль
нейшее развитие взаимовы
годных контактов между 
США и Советским Союзом. 
Мы прилагаем все усилия, 
чтобы поддерживать на вы
соком уровне обмены между 
СССР и США в области на
уки и техники, заявил в ин
тервью корреспонденту
ТАСС исполнительный ди

ректор общественной органи
зации Совет по между
народным исследованиям и 
обменам Аллан Кассоф. У 
подобного сотрудничества, 
которое отвечает интересам 
не только наших великих 
держав, но и всего развива
ющегося мира, большое бу
дущее.

К сожалению, следует от
метить, что за последние 
годы мы неоднократно яв
лялись свидетелями взлетов

и падений в отношениях 
между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами, за
явила консультант совета 
Л. Кармайкл. Поэтому мы 
выступаем за конструктив
ные обмены мнениями. К 
их числу мы относим, на
пример, продолжающиеся 
контакты советских и аме
риканских ученых о путях 
разрядки международной 
напряженности.

ПНР. Огромное значение для развития польсной металлур
гии имеет сооружающийся с технической помощью Совет
ского Союза комбинат «Катовице». Прошло всего полтора года 
с момента первой плавки. Сегодня комбинат дает свыше 20 
процентов отечественной продукции стали.

НА СНИМКЕ: инженеры Ф. Гржуб и А. Другало налаживают 
дистанционный пульт управления.

Фото ЦАФ — ТАСС.

Р Е Ш Е Н И Е  

О ПОЕЗДКЕ  
С. СОНОДЫ

ТОКИО, 7 августа. Пре
мьер-министр Японии
Т. Фукуда принял решение 
направить в Пекин минист
ра иностранных дел С. Со- 
ноду в целях изыскания 
«политического решения» 
острых противоречий, воз
никших на проходящих там 
переговорах о заключении 
японо-китайского «договора 
о мире и дружбе».

Состоявшиеся с 21 июля в 
Пекине встречи на японо
китайских переговорах на 
рабочем уровне показали, 
что Китай настойчиво до
бивается вовлечения Японии 
в фарватер своей антисовет
ской стратегии. Требуя 
рключения в договор статьи 
«о совместном выступлении 
против гегемонии», носящей 
откровенно антисоветский 
характер, Пекин высокомер
но игнорирует неоднократ
ные заявления правительст
ва Японии о том, что основа 
ее внешнеполитического 
курса — поддержание дру

жественных отношении со 
всеми странами. Предложе
ния Японии включить в 
текст договора пункт о том, 
что он «не направлен про
тив определенной страны» 
или «не направлен против 
любой конкретной страны», 
встретили ожесточенное про
тиводействие китайской сто
роны и были отвергнуты как 
«нелогичные».

Отозванный по указанию 
МИД Японии из Пекина и 
вернувшийся 5 августа в То
кио заведующий отделом 
Азии этого министерства 
И, Наказ, принимавший 
участие в переговорах на ра
бочем уровне, в своем до
кладе японскому правитель
ству, по сообщениям мест
ной печати, подтвердил, что 
переговоры фактически за
шли в тупик по вине китай
ской стороны. Японские 
средства массовой информа
ции отмечают, что миссия 
С. Соноды в Пекин может и 
не привести к преодолению 
противоречий обеих сторон. 
Как сообщает сегодня агент
ство Киодо Цусин со ссыл
кой на правительственные 
источники, «визит С. Соно
ды в Китай не означает, что 
договор будет автоматиче
ски заключен».

Выступление

председателя

ВВАС
АДДИС-АБЕБА, 7 ав

густа. Несмотря на про
иски внутренней и внеш
ней реакции, направлен
ные на раскол Эфиопии 
и подрыв национально
демократической револю
ции, широкие народные 
массы Эфиопии с честью 
защитили свои завоева
ния, отстояли суверени
тет и территориальную 
целостность страны, зая
вил председатель Вре
менного военного адми
нистративного совета
(ВВАС) Эфиопии Менги- 
сту Хайле Мариам.

Выступая здесь на це
ремонии назначения ряда 
новых руководящих дея
телей, он подчеркнул, 
что прогресс, достигну
тый за годы революции 
в осуществлении корен
ных социально-экономи
ческих преобразований, а 
также возросший уровень 
политической сознатель
ности и организованности 
трудящихся служат на
дежной гарантией даль
нейших побед эфиопско
го народа на пути строи
тельства социалистиче
ского общества.

Председатель ВВАС 
призвал трудящихся
Эфиопии приложить мак
симум усилий для подъе
ма народного хозяйства и 
развития национальной 
экономики на базе бога
тых потенциальных воз
можностей страны.

Менгисту Хайле Мари
ам объявил, в частности, 
что майор Гырма Йыль- 
ма назначен министром 
информации и нацио
нальной ориентации Эфи
опии.

Назначены также но
вые главные администра
торы в 7 из 14 провинций 
страны и руководители 
ряда государственных уч

реждений.

УСИЛЕНИЕ РЕПРЕССИЙ В УРУГВАЕ
ПАРИЖ, 7 августа. Уруг

вайский режим, объявивший 
«подрывной деятельностью» 
любое выражение недоволь
ства мерами военных., вла
стей, усиливает репрессии 
против демократических и 
прогрессивных сил страны. 
По поступающим сюда сооб
щениям, отдан приказ о но
вых арестах среди оппози
ции, в основном членов 
Коммунистической партии 
Уругвая.

В настоящее время в уруг
вайских тюрьмах находятся 
более 7.000 политических за
ключенных, то есть один из 
каждых 400 жителей. Аре
стованные подвергаются 
пыткам и истязаниям.

Почти три года, рассказы
вает французская газета 
«Юманите», без суда и след
ствия в застенках томится 
Хосе Луис Массера, член 
Исполкома ЦК Коммунисти- 
ческой' партии Уругвая. В

октябре 1975 года он был 
брошен за решетку и под
вергнут зверским пыткам, в 
результате которых его здо
ровье находится в опасно
сти.

Это — выдающийся мате
матик с мировым именем. 
«Вина» Хосе Луиса Массеры 
состоит в том, что он высту
пает за демократию, свобо
ду и независимость Уругвая 
от американского империа
лизма.

БУЭНОС-АЙРЕС, 7 авгу
ста. Министр иностранных 
дел правящей в Чили фаши
стской хунты Эрнан Ку- 
бильос получил официаль
ное приглашение посетить 
Пекин. Как отмечается в 
коммюнике МИД Чили, он 
отправится в Китай во вто
рой половине октября «с це
лью продемонстрировать 
превосходные отношения, 
существующие между обеи
ми странами».

Альянс с Пекином служит 
фашистской диктатуре боль
шим подейорьем. В сентябре 
1973 года китайское руко
водство в отличие от прави-

П О З О Р Н Ы Й  А Л Ь Я Н С
тельств социалистических и 
многих западных стран при
знало фашистскую хунту и 
изгнало из страны оставше
гося верным свергнутому 
правительству президента 
С. Альенде посла Чили. С 
тех пор, помимо усилившей
ся политической поддержки 
Пиночета и участившегося 
обмена комплиментами, Пе
кин значительно расширил 
торговые, культурные и 
иные связи с Чили.

Китай предоставляет кли
ке Пиночета, с которой от

казываются сотрудничать 
даже капиталистические 
страны, щедрую финансовую 
поддержку. В 1976—1977 го
дах китайские займы Чили 
превысили 200 млн. долла
ров.
. Чилийская газета «Мерку- 
рио», рупор могущественных 
финансово - экономических 
кругов Чили, указывает, что 
подобные отношения объяс
няются «общностью интере
сов» пекинской верхушки и 
фашистского диктатора Пи
ночета.

КОНЧИНА ПАПЫ ПАВЛА VI
РИМ, 7 августа. _ В. Кас- VI. Он находился на пап- 

тельгандольфо (близ Ри- ском престоле в течение 15 
ма) на 81-м году жизни скон- лет — с 1963 года, 
чался глава римско-католи- Новый глава католической 
ческой церкви папа Павел церкви будет избран на кон

клаве кардиналов, дата про
ведения которого пока не 
известна. До избрания ново
го папы руководящие функ
ции в Ватикане будет осу
ществлять государственный 
секретарь кардинал Жан 
Вийс.
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Как выполняются 
мероприятия 
по развитию 
массового спорта

Г О Т О В Ь  
лыжи летом

К Р А С Н О Е  З Н А М Я 9 августа 1978 года

УЛУЧШАТЬ ОБЕСПЕЧЕНИЕ НАСЕЛЕНИЯ 
ОБЛАСТИ СПОРТИВНЫМ ИНВЕНТАРЕМ

В нашей области разработана и осуществляется про
грамма развития массового спорта.

Не ослабляя внимания к другим видам, областные ор
ганизации стремятся серьезно развить свойственный Си
бири зимний спорт. Прошедшая зима показала, что мас
совость создает реальную основу для подготовки спорт
сменов высокого класса, способных успешно выступать 
па международных соревнованиях. Обкомом КПСС ут
вержден план создания современной организационно- 
материальной базы лыжного спорта до 1980 года. Спорт
комитет СССР выделил Томской области ставки госу
дарственных тренеров по лыжным видам спорта.

Массовая физкультурно-оздоровительная работа нераз
рывно связана с обеспечением населения области необ
ходимым спортивным инвентарем. Отделы пропаганды 
и агитации, легкой, пищевой промышленности и торгов
ли обкома КПСС, редакция газеты «Красное знамя» про
верили, как торгующие организации области решают эту 
задачу. В беседе за «круглым столом» приняли участие 
руководители управления торговли, Томсклееурса, обл
потребсоюза, горпромторга, оптовых баз, магазинов 
спорттоваров, руководители спортивных организаций, от
ветственные работники облсовпрофа, обкома ВЛКСМ.

Заведующий отделом пропаганды и агитации обкома 
КПСС Р. М. Романов сказал, что на областном собрании 
идеологического актива перед торгующими организа
циями была поставлена задача 'серьезного улучшения 
обеспечения населения области разнообразными това
рами для занятий и летом и зимой физкультурой и 
спортом. В прошлую зиму на лыжах был фактически 
каждый четвертый житель области. Однако многие 
граждане не могут приобрести хорошие лыжи, ботинки, 
удобную одежду для прогулок. Таким образом, выявил
ся тормоз в развитии массового спорта.

И поэтому, когда на сове
щании заместитель директо
ра оптовой базы «Роскульт- 
торга» Л. Ф. Зубкова начала 
говорить об увеличении то
варооборота и в подтвержде
ние благополучия в этом де
ле сообщила, что нынче в 
Томске будет продано 51 ты
сяча пар лыж, эта цифра 
вызвала серьезные нарека
ния.

— По самым скромным 
подсчетам, — сказал пред
седатель областного комите
та по физкультуре и спорту 
В. Н. Скрипко, — если < в 
продажу поступит даже сто 
тысяч пар лыж, то и этого 
явно мало.

Подобное совещание было 
созвано впервые, и выступ
ления его участников сразу 
обнаружили главные беды 
торгующих организаций.
Прежде всего выяснилось, 
что совершенно не изучает
ся спрос населения на спор
тивный инвентарь. Оказа
лось, например, горпром- 
торг не имеет отдельную за
явку на эти товары, и они 
растворяются в общей массе 
заказов. Нет единства в дей
ствиях баз и торгующих ор
ганизаций.

Председатель ДСО «Буре
вестник» В. А. Дружинин и 
председатель ДСО «Урожай» 
А. А. Лисицын отметили, 
что торговые работники 
обычно не ставят их в из
вестность о том, что и в ка
ком количестве будет закуп
лено из спортивных товаров. 
Сейчас в сельских районах 
острая нужда в лыжных 
креплениях, и не ясно, кто 
решит эту проблему.

Лыжный спорт в Томской 
области, став поистине попу
лярным, приобрел в своей 
повседневности элементы 
праздничности. Яркие кос
тюмы, красивые шапочки— 
просто необходимость для 
каждого лыжника. И это 
понятно. Однако из выступ
ления заместителя директо
ра оптовой базы «Росторг- 
одежда» Ю. И. Пашук участ
ники совещания узнали, что 
спортивных шапочек томичи 
могут ждать в продаже лишь

несколько десятков штук, 
полушерстяные костюмы 
будут тоже в недостаточном 
количестве.

Срыв в снабжении томи
чей этими товарами во мно
гом объясняется пассивно
стью руководителей базы, 
не проявляющих должной 
настойчивости в обеспече
нии запросов покупателей. 
Собственно, и запросы эти 
не изучаются. Цифры плана 
возникают стихийно.

Примером целенаправлент 
ной работы по изучению 
спроса покупателей и уме
лого планирования торговли 
может служить база «Рос- 
обувьторг». Ее директор Е. С. 
Зубарев сделал подробный 
анализ прошлых лет, объяс
нил методы планирования 
продажи спортивной обуви. 
Нынче увеличили свои за
явки на лыжные ботинки 
торгующие организации
Колпашева, Стрежевого,
Асина, будет продано 15 ты
сяч пар в Томске. Этим то
варом, наша область обеспе
чена полностью, учтена и 
перспектива снабжения.

Большие расхождения 
между спросом населения 
на спорттовары и возможно
стями торговли заместитель 
председателя облпотребсоюза 
В. 3. Попов объяснял во 
многом тем, что работники 
торговли и спорта не имеют 
единой программы. Нужно 
сообща определить четкие 
цифры по каждому пункту 
обеспечения инвентарем то
мичей. С этим выводом пол
ностью согласен директор 
горпромторга Н. Р. Кирил
лов, отметивший, что надо 
всемерно расширять рознич
ную торговлю спортивными 
товарами. Ведь именно эта 
сеть обеспечивает любителей 
спорта всем необходимым, 
она способствует массовому 
развитию спорта. И необхо
димо добиться того, чтобы 
в магазинах был достаточ
ный выбор ассортимента. К 
сожалению, сейчас иногда 
случается, что весь качест
венный инвентарь предназ
начается только спортивным 
обществам.

Выступившая на совеща
нии заместитель председате
ля облплана Н. Г. Козлов
ская, проанализировав воз
можности промышленных 
предприятий области по вы
пуску некоторых спортив
ных товаров, отметила, ^то 
роста в производстве этой 
продукции нет. Тревожный 
симптом, свидетельствую
щий о безразличии некото
рых руководителей к важ
нейшему делу.

Начальник производствен
ного отдела лесопиления и 
деревообработки Томлеспро- 
ма А. Г. Коковин заверил, 
что Кетский лесозавод нын
че выпустит 40 тысяч пар 
лыж. Из них 10 тысяч будут 
клееные. Сообщение • выз
вало массу замечаний уча
стников совещания по по
воду продукции этого пред
приятия: хотя массивные
лыжи лесозавода и аттесто
ваны по первой категории 
качества, их внешний вид 
не выдерживает никакой 
критики. Предприятию необ
ходимо добиваться улучше
ния качества продукции. Та
кие же нарекания были 
высказаны и в адрес Криво- 
шеинской фабрики спорт
товаров, выпускающей хок
кейные клюшки.

Оба предприятия могут в 
какой-то мере удовлетво
рить запросы населения в 
спортинвентаре. Необходимо 
их руководителям проник
нуться серьезностью пос
тавленных перед ними за
дач.

В целом же следовало бы 
сделать тщательный анализ 
ошибок прошлых лет в орга
низации заказов на эти то
вары. Неразбериха в дея
тельности торгующих орга
низаций во многом происхо
дит оттого, что у них нет 
контакта со спортивными 
обществами, нет общей про
граммы. Нынешний зимний 
спортивный сезон должен 
стать переломным в отноше
нии торгующих организаций 
х баз к запросам трудящих
ся на спортивные товары.

Необходимо также спор
тивным организациям нала
дить тесный контакт с ра
ботниками торговли, свое
временно давать необходи
мые заявки на инвентарь. 
Выступивший на совещании 
начальник областного управ
ления торговли В. А. Карна
ухов сказал, что снабжение 
инвентарем взято под кон
троль и несомненно будет 
улучшаться.

Подводя итоги обсужде
ния, заведующий отделом 
легкой, пищевой промыш
ленности и торговли обкома 
КПСС В. М. КетОв подчер
кнул, что работники торгов
ли должны постоянно про
являть заинтересованность 
и инициативу в организа
ции снабжения населения 
области спЬртивным инвен
тарем. Все должны понять, 
что от этого зависит реше
ние важной социальной за
дачи: развитие массового
спорта.

Намечены конкретные пу
ти улучшения обеспечения 
населения спортивным ин
вентарем, поставлены задачи 
перед промышленными ор
ганизациями области по вы
пуску этих товаров.

Э. СТОЙЛОВ.

Г АЗЕТА «Красное зна
мя» уже рассказывала 
читателям об успешно 

прошедших в Омске га
стролях Томского драмати
ческого театра. На днях за
вершена многодневная по
ездка по области. Эти 
♦ малые гастроли» ничуть не 
умаляют их значения в твор
ческой жизни коллектива. О 
переполненных залах 
сельских клубов 'и до- ИМ| 
мов культуры артисты 
рассказывают с не
меньшей гордостью, 
чем об аншлагах в 
омских театрах (то
мичи работали там од
новременно на двух 
площадках — в драма
тическом и театре 
юного зрителя).

Теперь, когда все 
волнения, связанные с 
поездками, позади, 
пришло время огля- 
нуться и осмыслить их ито
ги.

Итак, по области отправи
лись две группы. Одна — со 
спектаклями «Самая счаст
ливая» и «Белоснежка и 
семь гномов»—прошла путь 
на север по Оби. Пьеса 
Э. Володарского рассказыва
ет о сельских тружениках, о 
нелегких путях _ любви, о 
праве на счастье и понима
нии этого счастья. Люди, 
заполнявшие зрительные за
лы, чутко реагировали на 
все, что происходило на 
сцене, сочувствовали героям, 
задумывались над нравст
венными проблемами, под
нятыми в 'спектакле. О том, 
насколько затронули зрите
лей драматические ситуа
ции, судьбы персонажей, 
можно было отчетливо су
дить по выступлениям на 
конференциях, которые про
шли в Александровском и 
Парабели. Большой интерес 
на них был проявлен и ко 
всей работе театра, к его 
творческим поискам, к тех
нологии режиссерской и ак
терской работы.

Группа, отправившаяся на

гастроли со спектаклем 
«Поздняя любовь» по пьесе 
А. Островского, побывала в 
Верхнекетском, Чаинском и 
Бакчарском районах. О пос
леднем хотелось бы сказать 
особо. Это район, над кото
рым шефствует Томский 
драматический театр. В те
чение зимы сюда выезжали 
лекционно-концертные груп
пы, в райцентре был пона

лей, 16 творческих встреч, 
но результатом становилась 
не столько усталость, сколь
ко чувство удовлетворения.

Бакчарцы дали высокую 
оценку спектаклю. Вот мне
ние учителя К. Кайдаловой: 
«За словами, поступками 
персонажей угадываются 
тревоги, боль, страдания лю
дей. С движением действия 
на сцене невольно стирают-

Гастрольными
д о р о г а м и

зан спектакль «Эзоп». Но 
нынешний приезд был осо
бенным.

В районе заблаговременно 
были распространены лис
товки, сообщающие о дека
де театрального искусства, с 
календарным планом спек
таклей, был определен и 
план творческих встреч с 
актерами в трудовых кол
лективах. Будущие зрители 
могли познакомиться с ан
нотацией на спектакль.

Руководство района, секре
тари парткомов совхозов, 
председатели сельских Со
ветов проделали большую 
организационную работу по 
проведению декады. Это от
разилось и в торжественной 
встрече с цветами и хле
бом-солью на границе Ча- 
инского и Бакчарского райо
нов, и в многочисленных 
встречах со зрителями. Спе
ктакли шли в клубах, но 
артисты побывали и в рай
онном объединении Сель
хозтехника, на полях у ме
ханизаторов, на молочното
варных фермах. График был. 
очень плотный — об этом 
говорят цифры: 11 спектак-

ся границы времени, уда
ленная от нас жизнь волну
ет, заставляет думать о сего
дняшнем дне. Главное в 
спектакле — общечеловече
ские проблемы: понятия че
сти, долга, порядочности...».

Участники декады хорошо 
познакомились с районом, с 
его замечательными труже
никами и с полным правом 
приняли от заведующего от
делом культуры райиспол
кома Г. К. Танцева символи
ческий ключ: «Вы теперь
можете чувствовать себя 
здесь хозяевами, приезжай
те и открывайте им любой 
сельский клуб — вас ждут».

Коллектив привез с гаст
ролей, кроме грамот, сувени
ров и впечатлений, фотогра
фии и магнитофонные запи
си бесед со зрителями •— они 
станут теперь частью наше
го архива, займут достойное 
место в театральном музее.

Гастроли проходили в 
трудный для работников 
сельского хозяйства период. 
Июль — вершина лета, се
нокосная пора. И еще раз 
мы могли убедиться в том, 
что встречи с искусством — 
только помощь в работе се

лян. Не было зрителя, кото
рый бы остался недоволен, 
пожалел потраченное на те
атр время. За нынешний год 
мы убедились, что самые 
разные спектакли — класси
ка, современная советская и 
зарубежная драматургия — 
одинаково хорошо восприни
маются сельским зрителем, 
что говорит о его возросшем 
эстетическом уровне. А вме

сте с тем во время 
-----  зимних выездов на се

ло приходилось иной 
рйз сталкиваться с по
лупустыми залами. 
Значит, заковыка в 
одном — в организа
ции.

Нынешние гастроли 
позволяют надеяться, 
что произошел опреде
ленный качественный 
сдвиг в .отношении к 
приезду театра. Всюду 
чувствовались понима
ние и важность приоб

щения к искусству.
Некоторые выводы сдела

ло для себя и руководство 
театра. Выводы, которые 
помогут тщательнее и ра
зумнее готовиться к выез
дам.

Одной из важных задач 
для нас было посещение да
леких сел, куда творческие 
коллективы заезжают редко. 
В маршруте гастролей были 
Лукашкин Яр, Новогорное, 
Новосельцево, Назино, Мак- 
зыр, Варгатер и другие се
ла, где театр бывал очень 
давно или даж$ не был во
обще. Впервые был вывезен 
на север спектакль для де
тей.

И радостно было видеть, 
как по улицам этих сел шли 
к клубам празднично одетые 
люди, шли в приподнятом 
настроении. И еще радост
нее было слышать их апло
дисменты и слова благодар
ности.

М. СМИРНОВА, 
помощник главного ре
жиссера областного дра
матического театра по 

литературной части.
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Пять лет работает в отделе внутренних дел старшим 
инспектором дорожного надзора Юрий Данилович Мат
росов. Выезды, порой ночные, на места происшествия, 
профилактическая работа и занятия с общественными 
автоинспекторами — все это требует немало сил и 
энергии, но Юрий Данилович любую работу выполняет 
безукоризненно.

Есть у молодого коммуниста и ответственное партий
ное поручение. Второй год Юрия Даниловича Матросова 
комсомольцы отдела внутренних дел Шегарского 
райисполкома выбирают своим вожаком. Комсо
мольская организация милиции считается одной из луч
ших в районе, она застрельщик многих интересных 
дел, проводимых в районе. И большая заслуга в этом 
комсомольского секретаря Ю. Д. Матросова.

Фото Н. Спирина.

ФУТБОЛ У д а ч а  
улыбается сильным

6 августа томские футбо
листы принимали одного из 
лидеров зоны — целиноград
ский «Целинник».

С начала встречи инициа
тиву захватили гости. Они 
быстрее двигались, легче и 
непринужденнее обращались 
с мячом, были точнее в пе
редачах. Но на восьмой ми
нуте ошибка центрального 
защитника целиноградцев 
позволила А. Никулину уй
ти от опекуна и послать 
мяч мимо вратаря в верх
ний угол. 1:0.

Однако такой поворот со
бытий не обескуражил гос
тей. До конца игры иници
ативой владели футболисты 
из Казахстана. У  томичей 
же командные действия не 
клеились, порой «Торпедо» 
явно играло на отбой. Еще 
в первом тайме ворота 
А. Комарова неоднократно 
подвергались опасности. Но 
вратарь действовал надежно.

Памятуя о прошлогоднем 
уроке (гости тогда решили 
исход матча сразу же после 
перерыва), томичи начали 
вторую половину встречи 
активнее. Но особо острых 
ситуаций создать не удалось.

Бросалось в глаза явное

превосходство гостей в ско
рости и выносливости, чем 
они умело пользовались, ор
ганизуя опаснейшие атаки. 
Переломной стала 60-я ми
нута, когда мяч дважды 
подряд побывал в воротах 
томичей. Но даже после
этого торпедовцы играли 
безынициативно и вяло.
Встрепенулись они лишь
тогда, когда пропустили тре
тий мяч. Фийальный свис
ток застал хозяев в атаке, 
но это был откровенный на
вал, который «Целинник» 
легко отразил. Гости побе
дили 3:1.

В пяти матчах второго 
круга томские футболисты 
набрали лишь одно очко...

С. СЕРДЮК.* * *
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты матчей 
команд второй лиги (шестая 
зона), которые состоялись 6 
августа:

«Энергия» —  «Звезда* — 1:0, 
«Динамо» —  «Иртыш» —  1:0, 
«Чкаловец» —  «Трактор* — 1:0, 
«Амур* (Благовещенск) — «Гор
няк» играют 7 августа, «Локо
мотив» (Улан-Удэ) —  «Булат» 
играют 7 августа, «Спартак» —  
СКА (Хабаровск) —  2:0, «Тор-

•педо» (Рубцовск) —  «Луч» —  
2:2, «Автомобилист* —  «Анга
ра» —  3:1.

(Корр. ТАСС).

Чемпионат СССР по футболу
Лидеры чемпионата страны 

футболисты тбилисского «Ди
намо» одержали 7 августа еще 
одну победу, взяв верх на 
своем поле над алма-атинским 
«Кайратом*, —  1:0 (1:0). Мяч
на третьей минуте провел Да- 
раселия.

А вот как завершились ос
тальные матчи: «Шахтер» —  
«Спартак» —  1:0 (0:0), ЦСКА
—  «Динамо* (Москва) —  2:4 
(0:3), «Днепр» _  «Динамо» 
(Киев) —  1:0  (0:0), «Черномо
рец» —  «Пахтанор» —  4:1 (2:0).

(ТАСС).

Спартакиада
молодых
строителей

Флаг финальных соревно
ваний спартакиады по мно
гоборью ГТО молодых 
строителей Всесоюзных
ударных комсомольских
строек, посвященной 60-ле
тию Ленинского комсомола, 
будет поднят 12 августа в 
Тюмени. В столицу Тюмен
ского края съедутся 300 
спортсменов — лучшие из 
лучших по итогам предвари
тельных состязаний, в кото
рых участвовало более 300 
тысяч юношей и девушек.

Спартакиада молодых
строителей продлится 3 дня.

(Корр. ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ

10 августа в помещении 
правления общества «Зна
ние» (пр. Фрунзе, 3) состоит
ся встреча за «круглым сто
лом» на тему: «Решения
июльского Пленума ЦК 
КПСС — в жизнь». Высту
пают: А. С. Зарембо — за
ведующий сельхозотделом 
обкома КПСС, .И. И. Рогачев 
—директор треста Свино- 
пром, В. Е. Кожемяков — 
директор треста Птицепром, 
А. Л. Попов — начальник 
производственного объедине
ния молочной промышлен
ности.

Начало — в 17 часов.

СРЕДА, 9 августа 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. «Силь

ные, ловкие, смелые». 11.25. 
«Диалог». 1-я серия. 12.35. 
«клуб кинопутешествий».

С 13.35 до 16.00 — перерыв.
16.00. «Твой труд — твоя вы

сота». Программа документаль
ных фильмов. 16.40. Концерт 
оркестров русских народных 
инструментов Дворца культу
ры «Победа» г. Горького. 17.10. 
«Жизнь науки». «Сибирский 
потенциал». Передача 4-я. При-» 
нимают участие члены-кор
респонденты АН СССР А. С. 
Исаев и И. А. Терсков.

ТОМСК
17.40. Студия «Юность». Буд

ни «Республики бодрых». 18.20. 
Новости. 18.30. Телевизионный 
клуб «Художественная само
деятельность». «Маршруты
агитбригады». У нас в студии 
— участники агнтбрцгады 
Колпашевского Дома культуры.

МОСКВА
19.30. Новости.

ТОМСК
19.40. Документальный фильм 

«Семья мастеров».
МОСКВА

20.00. «Человек и закон». 
20.30. Ф. Мендельсон. Симфо
ния №  1. Исполняет симфони
ческий оркестр ЦТ и ВР. 21.05. 
«Говорят депутаты Верховного 
Совета РСФСР». 21.25. «Диа
лог». 2-я серия. 22.30. «Время». 
23.00. «Документальный эк
ран». 00.05. Лирические мело
дии. 00.35. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

Д 117.40. «Мальчик со шпагой». 
2-я и 3-я серии. 19.30. Новос
ти.

ТОМСК
19.40. «Сельская новь». «Жи

вотноводство — ударный 
фронт», о  новом свиноводче
ском комплексе рассказывает 
главный зоотехник треста Свн- 
нопром О. В. Антонов. 20.15. 
«На терских песках». Доку^ 
ментальный телефильм. 20.30. 
Новости. 20.40. Цв. «Для вас, 
ребята!». А. Линдгрен. «Сы
щик или никто». Спектакль 
Новокузнецкого драматическо
го театра им. С. Орджоникид
зе.

радио
СРЕДА, 9 августа

_ Z;32- г Последние известия. 
7.42. Из цикла «Герои пяти
летки». 9.15. По страницам га
зеты «Красное знамя». 9.30. 
«Смена». Радиопрограмма для 
молодежи. «Учиться — ленин
ский завет». «Животноводство 

ударное дело комсомола». 
«ССО — г, действии». Почта 
«Смены». 19.50. Последние из
вестия. 20.01. «Смена». Повто
рение утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Гастроли Государственного 
ордена Ленина и ордена Тру
дового Красного Знамени ака
демического театра имени Мос
совета.

9 августа. Новый театр — 
«Возможны варианты» — 19-30. 
Старый театр — «Миллион за 
улыбку» — 19-30.

ДВОРЕЦ, ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

9 августа. «Жандарм женит
ся* —  20.

9 августа. Гастроли Киевско 
го цирка —  20.

и к ш ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Трактир на Пятницкой» —
9 12-20, 14-10, 16-10, 18-20,
20-10, 22. «Приключения Ну-
ки» —  10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Смятение чувств» — 8-40,

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. «Девочка, хо
чешь сниматься в кино?» —  
8-40 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Диск», «В цирке только 
женщины». «Ну, погоди!» (11-й

выпуск) —  9, 10-15, 11-30,
12-45, 14, 15-15, 16-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Свадьба в Малиновке» —

8-40 10-30, 12-20, 14-10, 16,
17- 50, 19-40, 21-30. «Дипломаты
поневоле» —- 9, 13-45, 17,
20-20, 21-50. «Бей, барабан!» — ■ 
10-30. «Гармония» —  12, 15-15,
18- 30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Хотим скандала» —  . 9,

10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «Провал «Голубой 
змеи» —  10-40.

«ПИОНЕР»
Мультсборник Ns 64 —  9,

10-20. «Гариб в стране джин
нов» —  11-40, 13-20, 15, 16-40.
«Разница в полчаса» —  18-20,
20. 21-40.

«СИБИРЯК»
«Аленький цветочек» -9-20. 

«Золотые дукаты призрака»—
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Мы покупаем пожарную ма
шину» —  10. «Семейный порт
рет в интерьере» (две серии)
—  11-30. 14. 16-30, 19, 21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Кортик» -—  11, 15. «Мы так 
любили друг друга» (две се
рки) —  18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Инкогнито из Петербурга»
—  17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Белые розы для моей чер
ной сестры» —  19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Лето любви» (две серии) —  
15, 18. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Никаких проблем» —  17-20, 
19. 21.

Томский политехнический институт проводит прием 
в аспирантуру 1978 г. с отрывом и без отрыва от произ
водства по следующим специальностям: геология; гид
рогеология; инженерная геология, мерзлотоведение и 
грунтоведение; петрография, вулканология, минералогия; 
динамика, прочность машин, приборов и аппаратуры; про
цессы и машины обработки материалов резанием, авто
матические линии; геометрия и топология; физика твер
дого тела; экспериментальная физика; физика атомного 
ядра и элементарных частиц; методы контроля матери
алов, деталей, узлов и сварных соединений; приборы и 
устройства контроля материалов и изделий. В очную ас
пирантуру принимаются лица не старше 35 лет, в заоч
ную — до 45 лет, имеющие опыт практической работы 
не менее двух лет в области избранной специальности. 
Заявления принимаются до 30 сентября. Приемные экза
мены проводятся в ТПИ в сентябре—октябре с. г.

К заявлению прилагаются: копия диплома об оконча
нии высшего учебного заведения, выписка из зачетной 
ведомости, личный листок по учету кадров с двумя фо
токарточками, автобиография, справка о состоянии здо
ровья по форме № 286, развернутая характеристика с 
последнего места работы, опубликованные научные ра
боты или научный доклад (реферат) по избранной спе
циальности, для лиц, сдавших полностью или частично 
кандидатские экзамены, — удостоверение по форме 
№ 3.2, паспорт и диплом предъявляются лично, для лиц, 
имеющих трудовой стаж менее двух лет, — рекоменда
ция совета вуза. Иногородним предоставляется общежи
тие.

Документы направлять по адресу: 634004,'Томск, пр.
Ленина, 30, ТПИ, отдел аспирантуры (лично или банде
ролью). Справки по телефону 9-22-96.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТРЕСТА ГОРГАЗ!

Чтобы получать газ для зарегистрированной газобалон- 
ной установки, необходимо пройти инструктаж всем 
членам семьи старше 14 лет в техническом кабинете 
треста в часы инструктажа.

После оплаты за газ следует подать заявку на достав
ку баллона по телефонам 5-27-81 и 5-02-34 с 8 до 16 ча
сов с понедельника по пятницу или по телефону 2-41-83 

в выходные дни. При подаче заявки можно выяснить, 
в какой половине дня будет доставлен газ. Также при 
подаче заявки следует указывать наличие подъездного 
пути. Доставка газа осуществляется во все дни недели, 
кроме воскресенья. Если по вине абонента газ не достав
лен своевременно (нет дома, нет оплаты за газ, отсутст
вует подъездной путь и т. д.), то повторно давать заяв
ку следует только после внесения дополнительной пла
ты в сумме 65 коп. в любую приходную кассу. Во время 
замены пустого на наполненный газом баллон печь не 
должна топиться, электронагревательные приборы должны 
быть выключены и на кухне не должно быть людей, не 
участвующих в смене баллона. В зимнее время установ
ленный баллон следует проверять на утечку газа обмы- 
ливанием мыльной эмульсией в местах соединения.

При возникновении неясностей по доставке газа вы 
можете справляться по телефону 5-03-13 или по адресу: 
ул. Мичурина, 98. Проезд автобусом № 6 до остановки 
«Ул. Мичурина».

Трест Горгаз.

РСУ горжилуправления 
приступило к заключению 
договоров с организациями, 
детскими садами, яслями, 
школами, торговыми и ко
оперативными учреждения
ми и другими службами на

выполнение работ по лик
видации возможных аварий 
в системах центрального 
отопления, горячего — хо
лодного водоснабжения, ка
нализации и внутреннего 
электроосвещения в 1979 го
ду.

Вниманию профсоюзных 
комитетов, штабов выходного 

дня, руководителей 
организаций!

Томский областной совет 
по туризму и экскурсиям 
приглашает томичей прове
сти свой выходной день в 
туристской поездке по горо
дам Сибири:

Омск — Новосибирск —

8—11 сентября, 22 — 25 сен
тября,

Красноярск — Дивногорск
— с 29 сентября по 2 октяб
ря,

Барнаул — Новосибирск
— 15—18 сентября.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 10, тел. 3-13-74.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
К вашим услугам открыт 

прокат мебели: кухонные
гарнитуры, столовая мебель, 
письменные столы, диван- 
кровати. Адрес проката — 
ул. Героев Чубаровцев, 30.

Во всех комплексно-при
емных пунктах принимают
ся заказы на художествен
ную роспись стекла под 
хрусталь.

Комплексно - прие м н ы й 
пункт № 44 по ул. Пушки
на, 273 (общежитие объеди
нения Сйбкабель) оказы
вает следующие виды 
услуг: химчистку и краше
ние вещей, ремонт одежды 
(замена подклада и покры
тие меховых курток), ремонт 
бытовой техники и телера
диоаппаратуры, переплет 
книг, журналов, документов, 
раскрой ткани со сметкой и 
примеркой, точка ножей, 
ножниц, обивка дверей и 
другие бытовые услуги.

Бюро по трудоустройству 
приглашает для работы на 
Томском почтамте: почталь
онов по доставке почтовых 
отправлений, учеников опе
раторов связи, учеников те
леграфистов, операторов в 
машиносчетное бюро, меха
ников, инжепера-норми- 
ровщика по строительству. 
Предприятие имеет детский 
сад.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Томский областной театр 
кукол приглашает на работу 
бутафора-декоратора.

Обращаться в дирекцию 
областного театра кукол.

Коллектив Томского уп
равления лесного хозяйст
ва с прискорбием извеща
ет о смерти старейшего ра
ботника

ПОДАРУЕВА 
Ивана Матвеевича

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Коллектив Лучановского 
завода стеклоизделнй с 
глубоким прискорбием со
общает . о смерти замести
теля директора предприя
тия

КРУЖЕНКО
Бронислава Степановича

н выражает соболезнование 
семье, родным и близким 
покойного.

Коллектив Томского элек
тролампового завода выра
жает глубокое .соболезнова
ние старшему инженеру 
С. Л. Кащук по поводу 
смерти ее матери

КОНДАКОВОЙ 
Павлины Федоровны.
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